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Время! Что несёт с собой это слово? Нище-
ту или богатство, бесславие или славу, глу-
пость или мудрость, зло или добро, боль 

или радость, гордость или смирение, взлёт или па-
дение, проклятье или благословение?

Время — это непросто слово, вырванное из 
текста. Это — кладезь мудрости, сокровищница 
веков. Это благословенные потоки Божьей бла-
годати. Это уроки в божественной школе смире-
ния. Уроки истины, правды и добра, где ректором 
и учителем является Всемогущий Бог.

Сколько художников, музыкантов, поэтов, пи-
сателей, миссионеров, проповедников, молитвен-
ников и просто рабов, ничего не значащих, кото-
рые, доверяя Богу, по силам и сверх сил, в голоде 
и холоде, не доедая и не досыпая, часто в изгнании 
и притеснении, в тюрьмах, ссылках, лагерях и на 
свободе несли Божье Слово измученному грехами 
народу!

Время — это самый бесценный дар, подарен-
ный нам Богом для того, чтобы, делая добро, сви-
детельствовать людям о великих деяниях Божьих. 
А как незаметно оно уходит, порой не оставляя и 
следа, а потом становится «мучительно больно за 
бесцельно прожитые годы»!

Так незаметно пролетели  и 80 лет жизни Ти-
хоокеанского объединения. Было время, кто-то 
его основал. Кто-то созидал и созидает. Ещё  кто-
то доведёт его до пришествия Господнего, и на 
этом его существование закончится.  Кто-то всё 
это время, 80 лет, стоял на коленях и молился Гос-
поду  о благословении народа Божьего. 

Сегодня, вспоминая наставников наших и 
смотря на кормчих народа Божьего, со всех сил 
хочется кричать: «О, вы, напоминающие о Госпо-
де, не умолкайте!» Ведь очень скоро наступит вре-
мя и исполнится Писание, которое говорит, «что 
времени уж больше не будет».

Друг, где будешь ты в то славное время пришес-
твия Царя царей, Господа нашего Иисуса Христа?

~ ОЛЕГ БУБНЯК ~
редактор

ДОРОЖИТЕ
ВРЕМЕНЕМ
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Мы, христиане 21-го века, яв-
ляемся живыми свидетелями испол-

нения библейских пророчеств о послед-
нем времени. События, происходящие в мире, 
явно говорят, что мир идет к своему концу. 

Апостол Павел, поддерживая дух христи-
ан, утешал их обещанием, что

«…еще немного, очень немного, и Грядущий 
придет…»

И хотя еще многое должно совершиться, 
никто не знает ни дня, ни часа, но обязан быть го-

тов к встрече с Господом. 
Читая о событиях, изложенных в Новом Завете, 

хочется отметить три очень важных и весомых факта, а имен-
но: во-первых, Сын Божий пришёл в этот мир и покинул его;во-
вторых, Дух Святой сошёл на землю и пребывает здесь сейчас; 
в-третьих, Господь Иисус Христос должен придти опять. 

Эти три наиважнейших события имеют огромное значение 
для мира в целом и для каждого необращенного человека, а также 
для Церкви и каждого её члена. Эти три факта оказывают боль-
шое влияние на личность каждого человека и его судьбу. 

Прежде всего давайте обратим внимание на первый факт:
Сын Божий родился и жил в нашем мире. 

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего единород-
ного, дабы всякий верующий в Него не погиб, но имел жизнь вечную» 

ИОАНН. 3:16. 

Иисус Христос был совершенной божественной любовью, 
спустившейся к нам с небес. Он был сиянием Славы Бога, вы-
ражением Его духовной сущности, мудрости, величия, Небес-
ной силы и могущества. И в то же время Он был простым и 
скромным , добрым и сострадательным человеком. Его видели 
на улицах в окружении бедных и простых людей. Он любил де-
тей, возлагал на них руки, благословляя их, и просил не пре-
пятствовать им приходить к Нему: «… ибо таковых есть Царс-
твие Небесное». Он также говорил людям, что, если они не об-
ратятся и не будут как дети, то есть, не умолятся как они, то не 
войдут в Царство Божье. 

Он утешал скорбящих вдов, лечил разбитые сердца, на-
сыщал голодных, исцелял больных, очищал прокажённых и 

всегда был готов придти на помощь всем, кто нуждался в под-
держке и сострадании. В этом мире Он был выражением со-
вершенной любви к тем, кто согрешил против Бога и заслужил 
вечную погибель за свои грехи. Иисус пришёл не осудить, а 
спасти и благословить погибших. 

 Но мир отверг Его, не пожелав принять. Мир сделал свой 
выбор и предпочёл грабителя и убийцу. Пилат спросил народ: 
«… кого хотите, чтоб я отпустил вам: Варавву, или Иисуса, на-
зываемого Христом?»

Первосвященники и старейшины возбудили народ про-
сить Варавву, а Иисуса погубить. Религиозные вожди и пас-
тыри народа должны были указать людям правильный путь, но 
они убедили невежественную толпу отвергнуть Сына Божия и 
предпочесть Ему разбойника. 

Мы должны помнить, что живем в мире, который виноват 
в ужасном злодеянии, и он должен ответить перед Богом за 
смерть Христа. И нет ничего, что спасло бы этот мир от спра-
ведливого Божьего суда. 

Мир изгнал Христа, а небеса приняли Его. 
Человек унизил Его, а Бог возвысил. 
Человек распял Его, а Бог увенчал Славой. 
Нам нужно понимать, что с одной стороны, смерть Хрис-

та — это злодеяние мира, и оно заслуживает гнев и суд Божий. 
С другой стороны, смерть Христа дарит вечное блаженство 
тем, кто раскаялся в своих грехах и уверовал в Него как Сына 
Божия и своего Спасителя. 

Итак, Иисус пришёл на землю, чтобы исполнить волю Отца 
Своего и затем покинуть ее. Он пришёл потому, что Бог воз-
любил мир, и. для того, чтобы принести людям свет, любовь, 
спасение и свободу. А ушёл призераемым, оскорбленным, не-
понятым и ненавидимым миром. 

«Если бы Я не пришел и не говорил им, то не имел бы гре-
ха; а теперь не имеют извинения во грехе своём. Ненавидящий 
Меня ненавидит и Отца Моего. Если бы Я не сотворил между 
ними дел, каких никто другой не делал, то не имели бы греха; а 
теперь и видели, и возненавидели и Меня и Отца Моего. Но да 
сбудется слово, написанное в законе их: «возненавидели Меня 
напрасно». Когда же придет Утешитель, Которого Я пошлю 
вам от Отца, Дух истины, Который от Отца исходит, Он будет 
свидетельствовать о Мне». Иоанн. 15:22-26. 

 Второй не менее важный факт, который нужно нам знать и 
помнить, — это сошествие Святого Духа на нашу землю. Вот уже 
двадцать долгих столетий Благословенный Дух пребывает здесь. 

 Это поразительное явление, что на земле есть божествен-
ная Личность, имеет такое же огромное значение для мира и 
для Церкви, как и пришествие Христа, 

Его жизнь и вознесение на небеса. 
 Для мира — это высшее свидетельство об ужасном пре-

ступлении, совершенном на земле, и обличение в нем мира, ко-
торый отвергнул и распял Сына Божия. 

БЛИЗИТСЯ УТРО… 

НО ЕЩE НОЧЬ

НИКОЛАЙ 
БУГРИЕВ
Председатель 
Комитета 
Тихоокеанского 
объединения 
славянских Церквей 

«Ибо еще немного, 
очень немного, 
и Грядущий придет 
и не умедлит». 

Евреям 10:37. 
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 Для Церкви Дух Святой пришёл, чтобы занять место от-
сутствующего Иисуса Христа и помогать, утешать и настав-
лять детей Божьих своим присутствием. 

 Таким образом, для мира Дух Святой — суровый обличи-
тель, а для Церкви — драгоценнейший Утешитель. 

 Oбратимся к 16-ой главе Евангелия от Иоанна. 

«А теперь иду к Пославшему Меня, и никто из вас 
не спрашивает Меня: «Куда идешь?» Но от того, что 
Я сказал вам это, печалью исполнилось сердце ваше. Но 
Я истину говорю вам: лучше для вас, чтобы Я пошел; 
ибо, если Я не пойду, Утешитель не придет к вам; а если 
пойду, то пошлю Его к вам, и Он пришед обличит мир о 
грехе, и правде ио суде. О грехе, что не что не веруют в 
Меня; о правде, что Я иду к Отцу Моему, и уже не увиди-
те Меня; о суде же, что князь мира сего осужден». 

ИОАНН. 16:5-11

 «Если любите Меня, соблюдите Мои заповеди. И Я умолю 
Отца, и даст вам другого Утешителя, да пребудет с вами вовек, 
Духа Истины, Которого мир не может принять, потому что не 
видит Его и не знает Его; а вы знаете Его, ибо Он с вами пребы-
вает и в вас будет. Не оставлю вас сиротами; приду к вам. Еще 
немного, и мир уже не увидит Меня; а вы увидите Меня, ибо Я 
живу, и вы будете жить». Иоанн. 14:15-19

 Мы должны понимать важность и огромное практическое 
значение этих слов. 

 О, если бы мы, народ Божий, значительно глубже осозна-
вали значение этих вопросов, чтобы понять, чем мы обязаны 
этой Божественной Личности, что пребывает в нас и с нами, 
и чтобы более ревностно стремиться не оскорблять Свято-
го Духа в своей личной жизни и не «угашать» Его на своих 
собраниях!

 А теперь, с позволения Божия, мы в наших дальнейших 
рассуждениях рассмотрим следующий наиважнейший факт, 
а именно: пришествие нашего Господа и Спасителя Иисуса 
Христа. Пусть Дух Святой в живой силе Своей раскроет нам 
это, чтобы мы воистину ожидали с небес Сына Божия. 

 Ясное свидетельство Святого Писания говорит нам, что 
наш Господь Иисус Христос придет опять. Он оставит престол 
Отца Своего, где сейчас пребывает, и придет в облаках небес-
ных, чтобы взять к Себе Свой народ, осуществить суд над не-
честивыми и установить Свое вечное и всеобщее Царство. 

 Это изложено в Новом Завете так же ясно и полно, как и те 
два факта, о которых мы уже рассуждали. 

 То, что Сын Божий сойдет с небес, так же верно, как и то, 
что Он воскрес и вознесся на небеса, и что Дух Святой пребы-
вает на нашей земле. Верно и то, что Господь придет и устано-
вит Свое Царство, Свою великую власть и будет царствовать 
«от моря и до моря и от реки до концов земли». 

 Когда Господь собирался покинуть Своих учеников, Он по 
Своей бесконечной благости пытался утешить их скорбящие 
сердца словами великой надежды: 

«Да не смущается сердце ваше; веруйте в Бога и в Меня 
веруйте. В доме Отца Моего обителей много; а если бы не 
так, Я сказал бы вам: «Я иду приготовить место вам». И 
когда пойду и приготовлю вам место, приду опять и возьму 
вас к Себе, чтоб и вы были, где Я». 

ИОАНН. 14:1-3

 Поистине утешительно и ободряюще звучат слова нашего 
Господа о том, что Он не оставит нас, что придет к нам и возь-
мет к Себе. Какая великая благодать сияет во всем этом! Наш 
любящий Господь придет Сам, чтобы взять Свой народ, и ни 
один глаз не увидит Его, ни одно ухо не услышит Его голоса, 

а только Его искупленные и возлюбленные. Давайте вспомним 
слова свидетельства Ангелов в 1ой главе Деяний Апостолов. 
Кто видел Благословенного восходящим на небеса? Никто, 
кроме Своих. Итак, Он… «придет таким же образом, как вы 
видели Его восходящим на небо». Как вознесся, так и придет, 
если мы верим Писанию. 

«Ибо мы возвестили вам силу и пришествие Госпо-
да нашего Иисуса Христа, не хитросплетенным бас-
ням последуя, но бывши очевидцами Его величия. Ибо Он 
принял от Бога Отца честь и славу, когда от велелепной 
славы принесся к Нему такой глас: «Сей есть Сын Мой 
Возлюбленный, в Котором Мое благоволение». 

 И этот глас, принесшийся с небес, мы слышали, бу-
дучи с Ним на святой горе. И притом мы имеем верней-
шее пророческое слово; и вы хорошо делаете, что обра-
щаетесь к нему, как к светильнику, сияющему в темном 
месте, доколе не начнет рассветать день и не взойдет 
утренняя звезда в сердцах ваших». 

2-Е ПОСЛАНИЕ ПЕТРА 1:16-19 

 Пришествие Христа к Своему Народу — это наша особая 
и великая надежда. 

 И она может осуществиться в любой день или ночь. Ника-
кое событие в жизни народов, никакое явление в истории Из-
раиля, ничто во всей вселенной не может встать между сердца-
ми верующих и их небесной надеждой. 

 Христос может придти за Своим народом сегодня ночью. 
Никто не может сказать, когда это будет, но мы верим, что Он 
придет, и с радостью ждем Его. И Он придет как жених за сво-
ей невестой — Церковью, и никто, кроме своих, не услышит 
Его голоса и не увидит Его лица. 

 Если глас Архангела и труба Божья прозвучат сегодня, тог-
да все умершие во Христе, все святые Божьи как ветхозаветных, 
так и новозаветных времен, лежащие на кладбищах и в океанских 
глубинах — все восстанут от своего временного сна. Все живущие 
святые в один миг преобразятся, чтобы встретить своего сходяще-
го с Небес Господа и войти с Ним в дом Бога Отца. 

ИОАНН. 14:3; 1-Е ФЕС. 4:16-17; 1-Е КOР. 15:51-52. 
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Ярослав 
Дмитриевич 
ДИОРДИЕНКО

Так вот, рядом с этим городом в 
селе Гамполе (ныне Должок) в 
1864 году родился Николай Алек-

сандрович Зелинский. В 1928 году он 
стал первым пресвитером русской церк-
ви, здесь, в Калифорнии, в Брайте. 

Он был сыном разорившегося поль-
ского графа. В 22-летнем возрасте через 
украинских «штундистов» стал верую-
щим человеком. 

Встает естественный вопрос: а как и 
почему на американском континенте по-
явились верующие люди, баптисты, из 
Российской империи?

Официальной датой рождения бап-
тизма в России стало крещение пресви-
тера молокан Никиты Исаевича Воро-
нина. Это было 20 августа 1867 года. Но-
чью! Для России это, к сожалению, ста-
ло определяющей чертой: притеснять, 
гнать, искоренять сектантов. 

В царское время гонения инспири-
ровала Русская Православная церковь. 
Исполнительницей была царская власть. 
Таким образом бурное рождение бап-
тизма происходило практически в «за-
претной зоне». 

Уже в апреле 1884 года участников 
1-го съезда в Петербурге жандармы 
арестовали и прервали съезд. Так нача-
лась и так продолжалась история бап-
тизма в царской России: то оттепели, то 
гонения. 

К евангельским верующим, чтобы за-
ставить их отречься от новой веры, при-
менялись средневековые пытки и истяза-
ния: их били розгами до потери сознания, 
палили тело, зажав руки и бороды в тис-
ках, до крови давили женские соски, слу-
чались даже случаи изнасилования верую-
щих сестер и убийства. «Законной» мерой 
была ссылка на каторгу в Сибирь. Пешим 
этапом. В железных кандалах. Формиро-
вались отряды по 400-800 каторжан, часто 
за ними ехали жены с детьми. 

Таким образом в 1889-1891 годах из 
Херсонской губернии в Сибирь в с. Очуры 
Минусинского уезда Енисейской губернии 
прибыли семьи Якова Ткаченко и Григо-
рия Патковского, а из Каменец-Подоль-
ской губернии семьи Г. С. Вербицкого, Ф. 
В. Корницкого и Николая Александрови-
ча Зелинского. К тому времени у него уже 
была маленькая дочь Мария. 

Образовалась первая в Восточной 
Сибири церковь ЕХБ из 12 душ. Пресви-
тером был избран брат Н. А. Зелинский. 
Благословение продолжалось, церковь 
росла. В семье Зелинских родилась еще 
дочь Феодосия и сын Павел. 

Верующие приспособились, обуст-
роились. Благодаря выносливости и тру-
долюбию (Зелинский работал кузнецом 
и занимался сельским хозяйством) даже 
в изгнании стали жить безбедно. Дочери 
повыходили замуж, сын женился. 

Но в 1917 году произошла революция. 
Царский режим был свергнут, власть за-
хватили большевики. Началась длитель-
ная кровопролитная гражданская война, 
красный террор, общая смута. 

Многие верующие из Сибири, Сред-
ней Азии устремились через Монголию в 
Китай. Этот путь уже был проложен и в 
царское время, но не был еще столь мас-
совым. Тем не менее в Китае в городах 
Харбин, Куюджа, Шанхай образовался 
русский перевалочный пункт. По рас-
сказам прошедших этим путем русским 
приходилось жить в Китае по много лет. 
Многие родились в Китае. 

С Китая через Тихий океан откры-
вался путь на Американский континент. 
Таким образом многие русские попали 
на тихоокеанские острова, в страны юж-
ной Америки и многие — на Западный 
берег Соединенных Штатов. 

Таким же образом и зять Зелинско-
го Лесковский Даниил Пименович в 1921 
году добрался до Америки, в штат Ва-
шингтон. Но там русских еще не было и 
ему посоветовали Калифорнию. Так он 
попал в Брайт. Он был художником, по-
этому, совершенно не зная английского 
языка, занялся покраской домов у бога-
тых людей. 

Так, в Брайте появился первый бап-
тист. Обжившись, Лесковский вызвал в 
Брайт свою жену Феодосию Николаев-
ну с двухлетней дочерью Серафимой (в 

Может быть, кому-то покажется 
странным, но этот путь взял свое 
начало с Украины, с древнего го-
родка Каменец-Подольска. Это 
удивительный городок, разме-
щающийся на скалистом участке 
земли, омываемом практически 
со всех сторон рекой Смотрич. 
Он соединяется с «материком» 
— единственным узким перешей-
ком. Оригинальнейшее творение 
природы и людей! Старинный го-
род, 11 век. Кроме естественного 
защитного пояса, город обнесен 
высокой толстой каменной стеной 
с боевыми башнями. Сегодня это 
объект международного туризма. 

ИСТОРИЧЕСКИЙ ПУТЬ
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последующем Сашей). Это была дочь Зе-
линского. В 1927 году зять Лесковский 
вызвал и Николая Александровича с же-
ной Анной Федоровной из Харбина. Им 
тоже пришлось добираться длинными 
путями: Япония — Мексика. В Мекси-
ку за ними ездил доктор Патмен. К 1928 
году в Брайт приехали и другие семьи, 
так что насчитывалось уже 30-40 членов. 
По приезду Александр Николаевич стал 
пресвитером церкви. По воспоминаниям 
старожилов удалось восстановить и не-
которые фамилии того периода: Семьи 
Зелинских дочерей и сына Павла, Рей, 
Макс, брат Асрединов, сестры Минова, 
Самойлова, Свечникова, Скубида, Ла-
фина Мария (дочь Зелинского, в про-
шлом Каракозова) с сыном Александ-
ром, Лафина Феодосия с четырьмя доче-
рями, семьи Аштембреновых, Чепуренко 
К. К., Жигаревых, Поздняковых. 

Видимо их дети, внуки живут где-то 
здесь, в США между нами. Пусть бы ус-
лышали, отозвались. 

По уточнённым данным Зелинский 
Александр Николаевич был пресвите-

ром до 1944 года. В этом году он и похо-
ронен. По книге «Облако Свидетелей» 
он был пресвитером до 1947 года. После 
него пресвитером был Чепуренко К. К. . 

В 1948 году из Китая стали прибывать 
в США семьи, которые бежали от Советс-
кой власти уже в тридцатые годы. Первой 
такой семьей были Шилохвостовы Петр 
Григорьевич и Любовь Михайловна с шес-
тью детьми. Старшая дочь Тавифа остава-
лась еще в Китае, т. к. ей к тому времени ис-
полнилось 18 лет и требовались отдельные 
эмиграционные документы. 

Петр и Люба тоже были дети ссыль-
ных семей. Петр родился в 1897 году уже 
в Сибири, а Люба — в 1902 году еще в 
Черниговской губернии (ныне Украина). 
Семья Любови в 1906 году оказалась в 
Сибири в г. Боготол. 

Их свадьба состоялась в 1927 году. 
Петр Григорьевич к этому времени уже 
был пресвитером в с. Закавражено Но-
восибирского округа и благовестником 
Сибирского союза баптистов в Акмо-
линской области. 

В Брайт его вызвали как пресвите-
ра. Чепуренко К. К. переехал в Керман в 
районе Фрезно и там успешно трудился 
среди русских молокан. 

Таким образом с января 1948 года по 
1954 год в Брайте пресвитером был Ши-
лохвостов Петр Григорьевич, поменяв-
ший фамилию на Амегин. 

К 1950 году в Брайт из Китая прибы-
ли также семьи Кривоноговы, Гранчуко-
вы, Забудские, Чехместеровы, Ткачевы, 
Локтевы, Кузнецовы, сестра Левченко. В 
общей сложности, человек 30-35. Таким 
образом церковь выросла до 50-60 чело-
век, в т. ч. 15 человек молодежи. 

Эту дореволюционную и послереволю-
ционную (до 2-й мировой войны) эмигра-
цию мы именуем первой волной. Она шла 
не только через Дальний Восток на Аме-
риканский континент, но и через Европу 
и Ближний Восток в Канаду, на восточный 
берег США и страны Южной Америки. 

Первая церковь в Брайте ютилась в 
жилом доме 701 по улице Солано. Он был 
приобретен Северной Ассоциацией Бап-
тистов. Начиная с 1951 года Брайта стали 
достигать семьи 2-й волны эмиграции. Это 
люди, которым во время Второй мировой 
войны удалось вырваться из Советского 
Союза через Западную Европу. Большинс-
тво из них познали Бога, уже будучи в ла-
герях перемещенных лиц в Германии. 

Таким образом в 1951 году в Брайте 
появилась семья Николая Александро-
вича Водневского. Кроме них из Европы 
прибыли семьи Ивановы, Бондаренко, 
Кузьменковы, Каплич и другие. 

Церкви стало тесно в домике 701 на 
улице Солано и она в 1951 году приобре-
ла участок по улице Солано №828. Там 
был дом, где жила семья Руднева. На 
этом участке в 1952 году была построе-
на первая церковь — это нынешний фли-
гель с куxней в торце. 

18 ноября 1953 года церковь была 
официально зарегистрирована как кор-
порация с названием «Русская церковь 
Евангельских Христиан Баптистов». Это 
название она сохраняет и до настояще-
го времени. В 1954 году Н. А. Водневский 
стал печататься в одной из русскоязыч-
ных газет в Сан-Франциско. Она достиг-
ла и штата Вашингтон. Водневский Н. А. 
и Куденчук Я. В. ездили в Сиетл с благо-
вестием. Куденчук Я. В. переехал туда на 
жительство и там организовалась цер-
ковь человек 20-25. 

В 1956 году пресвитером Брайтской 
церкви стал Забудский Ефим Викен-
тьевич. В феврале 1957 года произошло 
объединение церкви с группой, ранее ос-
тавшейся в доме 701 Solano St. . В этом 
же году было принято решение открыть 
свой филиал в городе Сакраменто. Мо-
лодежь устраивала евангелизацион-
ные собрания, служения в американс-
кой церкви, устраивались литературные 
вечера. 

Забудский В. В. вскоре (1958 году) 
переехал в Австралию и руководителем 
церкви избрали диакона Локтева Да-
ниила Терентьевича. Он руководил до 
1968 года. Периодически кратковремен-
но пресвитерствовал и Дьяченко С. П. и 

Иванов Кирилл Ефимович. Кроме того 
Брайт посещали братья Галустьян Ио-
анн Марк, Рогозин Павел Иосифович, 
Березов Родион Михайлович. 

В 1960 году численность церкви до-
стигла своего максимума — 72 челове-
ка, 30 детей, встал вопрос о расширении 
молитвенного дома. В 1962 году было ре-
шено открыть стационарную церковь в 
Сакраменто. Дело в том, что несколько 
семей жили там и по воскресеньям доби-
раться в Брайт было сложно, личного ав-
тотранспорта еще не было. 

Пресвитером церкви в Сакраменто 
стал Амегин П. Г. , секретарем — его зять 

Брайтская церковь 

стала центром 

«конденсации»

и сюда хлынул поток 

иммигрантов. Каждый 

год прибывало более, чем 

по 100 человек

из всех концов 

Советского Союза.
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Гранчуков Иван Семенович. Купили час-
тный дом, переоборудовали и стала фун-
кционировать самостоятельная церковь. 
Брайтская церковь заботилась о ней и в 
1963 году добилась перевода из Канады 
Карпеца Федора Петровича. Он заменил 
Амегина П. Г. Церковь прогрессировала, 
росла и вскоре возникла необходимость 
строить новое здание. Это молитвенный 
дом по улице Франклин. 

60-70-е годы отличались высокой ак-
тивностью Брайтской церкви. Локтев 
Даниил Терентьевич организовал хор из 
30 человек, работала воскресная школа, 
проводились евангелизационные соб-
рания, готовились радиопередачи для 
России, церковь содержала миссионе-
ра Юрчука в Южной Америке, началась 
помощь сиротскому дому в Аргентине. 

В 1964 году осуществлена пристрой-
ка молитвенного зала к существующему 
зданию — перпендикулярный флигель. 
Кстати, на это затрачено было 24, 000 
долларов. Вскоре же была сделана при-
стройка для воскресной школы и типог-
рафии. В 1966 году по инициативе Вод-
невского Н. А. , силами церкви стала из-
даваться газета «Наши Дни». В 1975 году 
Локтевым М. Д. была создана церковная 
радиостанция, которая стала работать 
на Россию. 

В 1969-70 годы пресвитером был брат 
Каплич, а в 1971 году был избран Кузь-
менков Владимир Иванович. Он руко-
водил церковью до 1987 года. В связи с 
его выездом из Сакраменто руководс-
тво церковью принял Михаил Данило-
вич Локтев. К этому времени числен-
ность церкви снизилась до 17 человек: 
пожилые стали умирать, многие моло-
дые люди разошлись по американским 
церквам. 

1988 год был началом третьей волны 
эмиграции из Советского Союза. Первой 

семьей этой волны в Брайте оказалась 
семья Бондарь Константина Андрееви-
ча. Это было 1 октября 1988 года. 19 ап-
реля 1989 года брат Бондарь был руко-
положен на пресвитера. В церкви тогда 
насчитывалось уже 8-10 новых семей. А 
в январе 1990 года на членском собрании 
присутствовало уже 45 человек. 

Брайтская церковь стала центром 
«конденсации» и сюда хлынул поток им-
мигрантов. Каждый год прибывало бо-
лее, чем по 100 человек из всех концов 
Советского Союза. Много служителей 
с разными пониманиями и традициями. 
Это вызвало трения. 

1 апреля 1991 года пресвитером стал 
Костенко Анатолий Андреевич. А в февра-
ле 1992 года пресвитером был избран Не-
веров Сергей Иванович. 

В 1993 году было уже около 400 
членов. Типографию из флигеля церк-
ви объединение перевело. Но места всё 
равно не хватало, поэтому молитвен-

ный дом был перестроен: оба зала были 
соединены. 

В 1994 году из церкви отделилось бо-
лее 60 человек и создалась Славянская 
баптистская церковь West Sacramento. 
Пресвитером стал Власенко В. Н. В 
Брайтской церкви помощником Неверо-
ва С. И. стал Бурбель В. Ф. 

В 1994-95 годах число прибывающих 
несколько снизилось, но оставалось до-
статочно высоким — 70-80 человек в 
год. 

В 1995 году церковь приобрела дом 
по 821 Solano Street для воскресной шко-
лы. Директором школы был Локтев М. Д. 
В 1997 церковь купила аппартмент 1608 
по улице Hobson Avenue, примыкающий 
вплотную, к молитвенному дому. А в 
1998 году приобретены следующие дома 
1612 Hobson Avenue. и 813 Water Street. 
Церковь стремительно численно росла и 
встал вопрос расширения или приобрете-
ния новой. Для решения проблемы в 1999 
году былa сформирована строительная 
группа, которая стала прорабатывать 
все возможные варианты. Но в это вре-
мя снова сoздалось внутрицерковное на-
пряжение и поиски замедлились. 

15 августа 1999 года Неверов С. И. 
оставил служение. Вёл церковь Бурбель 
В. Ф. 24 октября 1999 года пресвитером 
был избран Хакимов Павел Михайлович. 
В это время человек 50 вышли из церкви 
и создали новую — «Дом Молитвы». 

В январе 2000 года в церкви был уч-
режден строительный фонд. Начался сбор 
денег на новый молитвенный дом. Парал-
лельно разрабатывался устав церкви, ко-
торый был принят 22 ноября 2000 года. 
Численность церкви выросла до 880 чле-
нов. В церкви образовалось четыре взрос-
лых хора: «Кредо», «Хвала», «Юность», 
«Надежда» и четыре детских: «Рассвет», 
«Колос», «Тропинка» и «Ручеек». 
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25 мая 2008 года Русская церковь ЕХБ воскресное собра-
ние посвятила благодарности Богу за свое 80-летнее служение 
в Брайте. 

Восемьдесят лет — большая человеческая крепость. Но, ес-
тественно, что и ее недостаточно, чтобы кто-либо из начинателей 
церкви дожил до наших дней. Зато две внучки первого пресвитера 
Брайтской церкви — Лясковская (по отцу) Серафима (Саша) Да-
ниловна и Зелинская (по отцу) Людмила Павловна живы (Серафи-
ма почила 4 июля 2008г. ) и помогли восстановить многие детали 
начального периода церкви. С их помощью на кладбище East Lawn 
в Сакраменто была найдена могила первого пресвитера Брайтской 
церкви Зелинского Николая Александровича. Оказалось, что на 
этом же кладбище позже были похоронены еще два пресвитера: 
Амегин Петр Григорьевич и Локтев Даниил Терентьевич. 

За неделю до праздника группа молодежи Брайтской цер-
кви с пресвитерами Хакимовым Павлом Михайловичем, Авра-
менко Михаилом Юрьевичем, Гавеловским Вилли Николаеви-
чем, Феоктистовым Владимиром Евгеньевичем и Карнаухом 
Александром Модестовичем посетили эти могилы, возложи-
ли памятные венки, совершили краткие молитвы. На могилу 

Зелинского Н. А. был привезен его портрет, написанный имен-
но к юбилею членом нашей церкви Бурбель Владимиром Фе-
доровичем. Впервые публично этот портрет был выставлен во 
время праздничного служения. 

При посещении кладбища туда прибыла дочь Амегина Та-
вифа Петровна со своей дочерью, зятем Ричардом и внучкой, а 
так же сын Локтева Даниила Терентьевича — Михаил Данило-
вич с женой Надеждой. Она же дочь Амегина. 

Задолго до начала служения в молитвенном зале звучала 
торжественная музыка церковного оркестра под руководс-
твом Болышканова Василия. Праздничное собрание обслужи-
вал хор «Кредо» под руководством Неверова Николая и Тка-
ченко Алексея. Хор выглядел весьма торжественно в своем 
полном составе (более ста человек), белые платья сестер были 
дополнены золотистыми шарфами, а белые рубашки брать-
ев — золотистыми жилетами. 

Открыл собрание помощник руководящего пресвитера Гаве-
ловский Вилли Николаевич. Его краткое слово было высоко эмо-
ционально и основывалось на обетовании Христа «Я создам Цер-
ковь Мою, и врата ада не одолеют ее…» (Матф. 16:18; 28:20). 

ПРАЗДНИЧНОЕ СЛУЖЕНИЕ

Теснота в молитвенном доме увели-
чилась настолько, что пришлось утрен-
нее воскресное служение разбить на два 
потока: с 8-ми и с 11-ти часов утра. И 
все равно оба зала (главный и боковой), 
братская комната, внутренний дворик и 
фасадный двор были переполнены. Во 
время собраний все прилегающие улицы 
запруживались автотранспортом. 

К этому времени строительная группа 
после проработки множества вариантов 
остановилась на необходимости приоб-
ретения нового участка и строительства 
нового молитвенного дома. Церковь по-
верила в свои силы. Интенсивно попол-
нялся строительный фонд: все возмож-
ности были направлены на эту цель. 

Был выбран участок пересечения улиц 
Sacramento Avenue и Keggle Drive. Но он 
принадлежал городу и планировался под 
бизнес. Церкви его не хотели продавать. 
Переговоры велись несколько лет. 

Пресвитером Хакимовым Павлом 
Михайловичем, председателем комитета 
(СЕО) Семерюком Александром Нико-
лаевичем и руководителем строительной 
группы Диордиенко Ярославом Дмит-
риевичем, а также Локтевым Михаилом 
Даниловичем проводились переговоры 
с каждым из членов горсовета, департа-
ментами планирования и развития. Цер-
ковь усиленно молилась. 

Строительной группой был выбран 
тип здания, разработан технический 

проект: планы, фасады, посадка на пло-
щадке. Огромную помощь в этом оказал 
инженер брат Дядченко Анатолий. 

В результате, город дал согласие. 
Была выбрана строительная компания 
«Bantain», разработан рабочий проект, 
и 28 января 2003 года начато реальное 
строительство. 

20 июня 2004 года состоялось первое 
служение в новой церкви, которую лю-
бовно и в память сделанного предшест-
вующими иммигрантами назвали Вто-
рым Храмом. 

Переход в новый молитвенный дом 
как-то сам собой повысил требования к 
духовному и организационному уровню 
служений. При этом стал более интен-
сивным приток новых членов  из других 
церквей города. Служения стали транс-
лироваться по радио, а затем и по Ин-
тернету. Это, в свою очередь, повышает 
требования ко всем элементам служе-
ния. Число членов церкви возросло до 
1650. 

Второй Храм стал любимым не толь-
ко для церкви, но привлекательным и для 
всего братства. 

10 июля 2004 года состоялось праз-
днование Тихоокеанским объединением 
120-летия съезда баптистов в Российс-
кой империи;

31 марта 2007 года — служение 
братства МСЦ с приезжей музыкальной 
группой Пушкова Евгения;

21 апреля 2007 года — вечер чество-
вания 80-летия писательницы-поэтессы 
В. С. Кушнир, организованный издатель-
ством Title (Германия, Патц А. П. )

28 апреля 2007 года — презентация 
книги И. Д. Бондаренко «Три пригово-
ра» с участием американского астронав-
та Ч. Дюка;

25 августа 2007 года — празднование 
140-летия Русско-Украинского братства 
ЕХБ (крещение М. И. Воронинa);

12-13 октября, 2007 г. — региональ-
ная конференция известного американ-
ского евангелиста Джона Пайпера (John 
Piper);

С 25 по 28 октября 2007 года — праз-
днование 70-летнего юбилейного съезда 
Тихоокеанского объединения;

13-15 ноября 2007 года — съезд Ка-
лифорнийской конвенции южных бап-
тистов США. 

И многие— многие другие мероприя-
тия. Практически почти каждое воскре-
сенье в церкви служат гости из других 
городов Америки, стран СНГ, Европы, 
Израиля. 

И вот уже настоящий 80 — летний 
юбилей! Да благословит Бог и дальней-
шую поступь нашей церкви детьми, вну-
ками, правнуками и продолжением тре-
тьей волны эмиграции!
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Очень к месту Вилли Николаевич прочел стих, как он заме-
тил, своего друга Павла Ляшенко. 

 
Против Церкви воздвигнут вал, 
Она — крепость в кольце блокады. 
Сколько раз сатана бросал
К ее стенам все силы ада!
Кто сказал — побеждать легко, 
Будто все нам, дается даром? 
Сколько братьев-борцов легло 
И сестер, молодых и старых. 
От Пилата до наших дней 
Штаб диавола ставит козни. 
Их задача: разбить скорей 
Всех борцов за твердыню Божью. 
Когда двигался тучей враг, 
Чтоб из крепости сделать груды, 
Тогда верные, ставши в ряд, 
Защищали свободу грудью. 
К праху их не найти стезей 
Средь тайги и хребтов Урала. 
И на холмик рука друзей 
Не положит букет фиалок. 
Их в статистике точной нет. 
И в музее их нет реликвий. 
Они подвигов яркий след 
Оставляли — пример великий. 
И теперь, когда в стены бьет 
Безрассудство и ложь тараном, 
Голос павших и нас зовет 
Устоять перед злом тиранов. 
Будет время: и всем венцы 
Раздадутся в общенье сладком. 
 А пока нам кричат гонцы: 
«Христиане! Готовьтесь к схваткам!»

 
На этот стих написана музыка, и он помещен в сборник 

«Песнь возрождения» под номером 999. Тема стиха, как не-
льзя лучше осветила судьбу, происхождение Брайтской церк-
ви, да и всех эмигрантских русских церквей. Стих стал органи-
ческим прологом всех проповедей, песен и стихов. 

Церковь общим пением спела псалмы «Известна мне церковь 
живая» и «От греха я спасен», а хор исполнил гимн «Свят! Свят!»

Руководящий пресвитер Хакимов Павел Михайлович свое 
обращение к собранию начал словами: «Все у вас да будет с 

любовью. Прошу вас, братия: вы знаете семейство Стефаново, 
что оно есть начаток Ахаии и что они посвятили себя на слу-
жение святым, будьте и вы почтительны к таковым и ко всяко-
му содействующему и трудящемуся». 1Кор. 16:14-16. Этим тек-
стом он призвал почтить путь, который прошли наши братья и 
сестры в Брайте. Все было: и штормы и бури. Но вот мы есть! 
Брайт стал начатком церквей в районе Сакраменто. 

Господь провел Свой народ в Брайте от первого человека 
Лесковского Даниила и первого пресвитера Зелинского Н. А. 
до наших дней. 80 лет! Павел Михайлович показал историчес-
кую реликвию — русскую Библию, которую Зелинскому Н. А. 
подарила газета «Sacramento BEE» еще в 1932 году. «Будьте 
почтительны к ним и вы… мы все здесь пилигримы… Все да бу-
дет у нас с любовью». 

Павел Михайлович совер-
шил благодарственную молит-
ву, а затем все собрание помо-
лилось молитвой «Отче наш». 

После молитвы хор ис-
полнил псалом «Прекрасны 
на горах ноги благовестни-
ка», а Неверов Николай спел 
свой любимый псалом «По-
вей Великий Божий Дух на 
Церковь Божию». 

Историческую справку об 
образовании и жизни Брайт-
ской церкви представил соб-
ранию Диордиенко Ярослав 
Дмитриевич. Интересно отметить, что к моменту праздника 
в Западное Сакраменто прибыли Дмитрий и Тимофей Дубин-
ские, сыновья Павла Тимофеевича и Людмилы Михайловны, 
членов Брайтской церкви. Они оказались земляками Зелинс-
кого Н. А. из украинского города Каменец-Подольска. Прав-
да, их разделяет около 100 лет!

В исторической справке подробно, насколько это оказа-
лось возможным, изложена жизнь церкви до начала третьей — 
нашей — эмиграции, т. е. до 1988 года. По крайней мере, уда-
лось восстановить последовательно имена всех пресвитеров за 
60 лет. Их было девять. Такие удивительные цифры: уже 20 лет 
нашей эмиграции! Это уже наша история. Как пишем ее мы?

После исторической справки родные сестры Эльвира (Бо-
рушко) и Регина (Дусаева) спели псалом «Святая церковь, о 
тебе преданья». 

Общим пением вся церковь спела «К неземной стране путь 
указан мне и встречаю я всюду крови след: кто-то шел, скорбя, 
средь борьбы и бед…»

Краткое поздравительное слово сказал первый пресвитер тре-
тьей, нашей волны Бондарь Константин Андреевич. Он напомнил, 
что застал в Брайте всего 17 человек. А сейчас из них насчитал 
только семь. А теперь всех не вмещает два зала! «Радуйтесь всегда 
в Господе; и еще говорю: радуйтесь» Филип. 4:4. 

Хор проникновенно спел псалом «Не тоскуй ты душа доро-
гая» (№570, куплеты 1, 3, 5), адаптированный Николаем Неве-
ровым на музыку «хорa евреев, возвращающихся из вавилонс-
кого плена, в опере Джузеппе Верди «Навуходоносор». После 
этой песни в сознании еще долго звучали слова: «Нам страдать 
здесь осталось немного». 

Затем от имени родственной Славянской церкви Западно-
го Сакраменто приветствовал брат Цуман Николай Герасимо-
вич (он же куратор нашей церкви от комитета Тихоокеанского 
объединения): «В усердии не ослабевайте…» Рим. 12:11-13. 
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Квартет от семьи Сениных Ира, Гена, Иван и Инна (жена 
Ивана) спели псалом, лейтмотивом которого был призыв «не 
оставляйте собраний ваших». 

Алла Слабосницкая прочла юбилейное стихотворение «На 
гранях будущего и былого». 

От первой волны эмиграции из братьев уже никого не ос-
талось. Есть единственный живой, здравствующий, никогда с 
1950 года не изменявший Брайтской церкви, член: сестра Та-
тьяна Михайловна Бабикиян (девичья — Ткачева). Ей тоже 80 
лет. Родилась она еще в городе Алма-Ата в 1928 году. Поэто-
му с воспоминаниями от первой волны выступил «потомок» (в 
первом поколении), тоже неизменный член Брайтской церкви 
Локтев Михаил Данилович. Вначале он спел (в свое время он 
руководил пением в церкви) песню на слова Водневского Н. А., 
написанные в 1958 году, «Это Он». 

Ему аккомпанировал на фортепьяно родной брат Юрий, 
который написал музыку к этой песне. 

В основу своих рассуждений Михаил Данилович положил 
тексты 1Пет. 2:4-5 и 1Кор. 1:26. Он сопоставил интеллектуальный 
уровень нынешней и предыдущей иммиграции. Ему кажется, что 
ей сегодня не было бы места в служении. Хотя и в то время было 
много образованных творческих людей. Особенно подчеркнул 
заслугу Амегина в вызове своих соотечественников в Америку, 
а также приверженность делу церкви и евангелизации. Выразил 
удовлетворение тем, что не продан дом на Solano Street и он ни-
когда не станет танцевальным залом, о чём ехидно спрашивали его 
отца, когда добротно его строили. Пожелал, чтобы мы и далее как 
живые камни устрояли дом духовный. 

От второй волны эмиграции выступил Ефимов Александр 
Федорович. Он кратко изложил свою историю бегства от Рос-
това через Венгрию, Германию, Берлин. В США он прибыл в 
1949 году в город Нью-Йорк. На тихоокеанский берег пере-
ехал в 1961 году в город Сан-Франциско. В настоящее время 
проживает в Roseville и является членом Брайтской церкви. 
Александр Ефимович, не взирая на свои 84 года, бодро спел 
под свою гитару песню «Молись, мой брат. в 
стране чужой, молись, мой брат, за край род-
ной», которую он услышал в исполнении хора 
Донских казаков в знаменитом Нью-Йоркском 
концертном зале Карнеги Холл (Carnegie Hall). 

Затем Павел Михайлович пригласил к плат-
форме всех присутствующих ветеранов церкви 
(до 1988 года). Вышли Водневские Николай и 
Люся, Локтева Валентина, Бабикиян Татьяна, 
Ефимов Александр и Таида, Потлова Лидия, 
Локтев Юрий, Гранчукова Тавифа, Локтев Ми-
хаил и Надежда. 

На платформу вышли пресвитеры Брайт-
ской церкви ( руководящий, его помощники и 
старейшие — Бурбель В. Ф. и Ерисов В. Д. ) и 
гости — председатель Тихоокеанского объеди-
нения Бугриев Н. А. , пресвитер русской груп-
пы церкви Arcade Baptist Church Бондарь К. А. , 
Цуман Н. Г. , Мартынчук Н. Т — пресвитер цер-
кви «Голливуд, «Лос Анжелес. Они совершили молитву благо-
дарения и благословения над ветеранами. Каждому ветерану 
подарили специально изготовленные памятные фото нового 
молитвенного дома — Второго Храма. 

Общим пением исполнили псалом «Люблю, Господь, Tвой 
дом», а хор исполнил песню «Мы — пилигримы». 

От имени нашей, третьей волны эмиграции слово сказал 
почтенный член Брайтской церкви Петр Андреевич Семерюк. 

С полным правом можно сказать, что он член не просто Брайт-
ской церкви, а всего славянского братства. У него было столь 
активное служение Словом, что он побывал, видимо, во всеx 
церквях бывшего СССР, а затем и во всех славянских церквях 
США, Германии, Австралии. Естественно, благодаря своей на-
блюдательности и цепкой памяти, он стал «ходячей историей» 
нашего братства. 

Петр Андреевич отметил, что за 80-летний срок в небесах 
записаны все труженики Брайтской церкви. Там уж точно ник-
то не забыт. Он заметил, что славяне «берегут» своих братьев, 
чтобы не испортить их похвалой, скупятся на добрые слова. А 
он подчеркнул, что и третья волна уже успела многое сделать, 
во-первых, чтобы выжить самой, а во-вторых, чтобы распро-
странять Евангелие. 

Его выступление прозвучало как тревога, забота о смене 
поколений, как молитва о том, чтобы «факел Евангелия» под-
хватили молодые, сильные руки и понесли далее веру славян-
ского братства. 

Общим пением прозвучал псалом «О, Боже, 
дай нам крылья веры». Заключительную про-
поведь произнес Бугриев Н. А. Он напомнил, 
что Церковь Божья началась 2000 лет назад 
на Голгофе. И весь её путь обозначен непри-
язнью мира, гонениями, страданиями (Евр. 11: 
32-39). Но, подчеркнул он, вся вселенная, все 
миры созданы Богом ради неё. Христос тво-
рит историю на земле и ведёт свою Церковь в 
небо, в вечную славу. И об этом нужно возве-
щать миру. 

Николай Алексеевич отметил, что Брайт-
ская церковь делала это ранее и теперь. Ему 
звонили из Новой Зеландии и Канады (ост-
рова Виктория), что там смотрят служения 
Брайтской церкви по системе Интернет, и есть 
покаявшиеся. 

Общим пением исполнен псалом «Одарен-
ные спасеньем», а хор исполнил концерт №24 Бортнянского 
«Возвожу очи мои к горам». 

И последнее краткое приветствие Мартынчука Н. Т.. Ни-
колай Тимофеевич прочёл Откр. 4;1, 8-11. Будущее Церкви — 
поклонение Достойному со всем духовным миром. Так тру-
диться на земле, чтобы получить венцы, чтобы было что поло-
жить перед престолом, Живущему во веки веков. 

Служение продлилось около трех часов. 

Церковь Божья 
началась 2000 лет 
назад на Голгофе. 

И весь её путь 
обозначен неприязнью 

мира, гонениями, 
страданиями.

Но, вся вселенная,
все миры созданы 
Богом ради неё.



12 4 (6) - 2008

1910 год является официаль-
ным началом Русской Евангель-
ской миссионерской работы в 
Лос-Анджелесе. 

Пионером русской еван-
гельской миссионерской рабо-
ты в г. Лос-Анжелес был Мо-
локанов Павел Андреевич. Он 
обратился из молокан и при-
нял святое водное крещение по 
вере в г. Сан-Франциско в 1907 
г. Переехал в г. Лос-Анджелес 
в конце 1909 г. 

В 1910 г. работа начинает-
ся от личного свидетельства 
Павла Андреевича среди до-
вольно большой группы моло-
кан (до 8000), переехавших из 
России в Калифорнию еще в 
начале 20-го столетия и посе-
лившихся в районе 1-ой улицы 
Лос-Анджелеса. 

Интересующихся людей 
Павел Андреевич приглашал к 
себе на дом, где впервые нача-
ли происходить евангельские 
беседы. С приездом талантли-
вого миссионера из латышей — 
бр. Г. Редина начинаются регу-
лярные собрания. Эта домашняя 
миссия на улице Utah №168/172 
продолжалась больше года, 

затем, ввиду возрастающего чис-
ла посетителей, местные братья 
и сестры арендовали помещение 
для собраний на улице Rio, тоже 
в районе 1-ой улицы, так назы-
ваемой New Testament Mexican 
Chapel. 

Такие собрания продолжа-
лись в период с 1911 — 1914 г. 
Городская Баптистская Мис-
сия предоставляет возможность 
впервые проводить официаль-
ные евангельские собрания на 
русском языке, поручив Mrs. 
Murdoch, и потом Mr J. Fox. 

Собрания продолжались 
около 3-х лет. Собиралось до 20 
человек и больше. Работу сре-
ди детей вел брат Редин. За ко-
роткое время первая воскрес-
ная школа насчитывала более 75 
детей. 

1914 — 1918 г. Видя такой ус-
пех работы, баптистская Город-
ская Миссия решила построить 
молитвенный дом на улице Пи-
кен. В 1914 г. происходит первое 
водное крешение по вере суп-
ругов Григорьян. На этом кре-
щении проповедовал известный 
проповедник Фетлер Малов. 

С отъездом бр. Редина, заме-
няет работу в воскресной шко-
ле американская миссионерка 
Мисс Эма Миллер. Работа среди 
детей дальше расширяется: чис-
ло детей возростает свыше 100. 
В то время уже был организован 
детский хор. 

Но в 1918 году, вследствие 
шалости уличных мальчишек, 
случился пожар, и молитвен-
ное помещение на улице Пикен 
сгорело до основания. «Русская 
Миссия» осталась без угла, осо-
бенно тяжело пережили этот 
пожар дети воскресной школы. 

Здесь интересно отметить 
один случай, свидетельствую-
щий о дивной заботе Божьей, о 
Cвоих детях и о том, как Он про-
являет эту заботу через верных 
Cвоих слуг. Это случилось после 
пожара на ул. Пикен, брат Гри-
горьян, один из первых членов 
Русской Баптистской Миссии, 
идя однажды по улице, встреча-
ет миссионерку Мисс Миллер. 
После ее слов, полных сожале-
ния и даже скорби ввиду прекра-
щения русской работы вследс-
твие пожара, бр. Григорьян вы-
нимает 5 долларов и дает ей на 

будущий молитвенный дом для 
русских. Сердце Мисс Миллер 
было глубоко тронуто — ведь 
заработки брата Григорьяна так 
малы, и семья его из 7-ми душ… 
Пройдя один лишь квартал, она 
встречает знакомого верующе-
го американца и рассказывает 
ему случай с братом Григорья-
ном. Искренний самоотвержен-
ный поступок брата Григорьяна 
так подействовал на американ-
ца, что он тут же вынимает чеко-
вую книжку и выписывает ей чек 
на сумму 2000 тысячи долларов 
на эту же цель. Итак, за такую 
же сумму был куплен участок 
земли на ул. Gless, и с помощью 
Баптистской Городской Мис-
сии был построен новый молит-
венный дом, открытие которого 
состоялось 12 октября 1919 года. 
Так происходила евангельская 
работа в Лос-Анджелесе в тече-
ние первых 9 лет. 

1919–1923г. Открытие но-
вого молитвенного дома «Рус-
ской Миссии» на ул. Gless. Для 
руководтства церковью Бап-
тисткая Городская Миссия 
пригласила Артименко Ивана 
Ефимовича из Сиэтла. Состо-
ялось торжественное собра-
ние с участием русских и аме-
риканцев. Особенно отличился 
детский хор, который прекрас-
но исполнил приветственный 
гимн. Участвовали: от городс-
кой Миссии — секреатарь W. 
Harper и зав. Русской Мисси-
ей — J. Fox и многие другие. 

Во время служения брата 
Артименко посещаемость церк-
ви возрастает до 60 человек. 

1 мая 1925 г. Городская Мис-
сия назначает на служение бра-
та Громова Степана Ефимови-
ча, доброго и талантливого про-
поведника, который был тоже 
из молокан. За его короткое 
служение церковь переживает 
оживление и несколько семей 
приезжают из восточных шта-
тов Америки. Началась ожив-
ленная миссионерская работа 
— посещение домов, раздача 

Адольф 

ПИХАЙ

Пастор
КРАТКАЯ ИСТОРИЯ
БАПТИСТСКОЙ ЦЕРКВИ 

«ВИФАНИЯ»
Данные, в сокрашенном виде, взяты из

юбилейных альбомов и личного воспоминания.
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литературы и собрания в парке. 
В сентябре 1925 г. руководящим 
церкви становится брат Павлюк 
Петр Павлович из Техаса. 

 1 ноября 1925 г. «Русская 
Миссия» меняет свое название 
на «Русскую Баптистскую Цер-
ковь» (Gless street Russian Baptist 
Church), а в январе 1926 г. Го-
родсткая Миссия, по просьбе 
членов церкви, ставит брата Пав-
люка на пасторское служение. 

По совету посетившего цер-
ковь брата Ивана Непраша, ор-
ганизовалось небольшое объ-
единение верующих в Калифор-
нии для годовых духовно-нази-
дательных Съездов. 1-ый такой 
Съезд состоялся в Кермане в 
1928 г. 

Русская Церковь постепен-
но возрастает. Несколько веру-
ющих семейств из Кавказа, про-
живающих в Мексике, пересе-
лились в Лос-Анджелес: Кузей, 
Калиниченко, Кушнеров, Плуж-
ник, Уразов и другие. Брат Иван 
Григорьевич Калиниченко был 
избран регентом хора. 

Важнейшим событием в 
жизни Церкви во время служе-
ния брата Петра Павлюка было 
признание и утверждение само-
стоятельной русской баптист-
ской церкви на улице Глэсс, счи-
тавшейся до сих пор, в течение 
23 лет, «Русской Миссией», под 
покровительством и руководс-
твом Городской Баптистской 
Миссией г. Лос-Анджелеса. Од-
новременно Церковь, как тако-
вая, была принята в состав Го-
родской Ассоциации Баптист-
ских Церквей. 

Торжество «утверждения» 
состоялось 23 сентября 1934 г., 
при участии представителей от 
14 американских церквей города 

Лос-Анджелеса. По отчету о 
работе русской Церкви, данно-
му тогда-же пресвитером Пав-
люком, церковь насчитывала 42 
членов, Воскресная Школа — 
160 детей. 

В 1934 г. был разработан и 
принят церковью Устав, а офи-
циальная Икорпорация (регис-
трация) Церкви в Сакраменто, 
штата Калифорнии, состоялась 
25 октября 1938 г. 

Под редакцией брата Пав-
люка издавался в Церкви (в тече-
ние 7л.) миссионерский листок 
«Посетитель», который «по-
сещал» многие русские дома. 
Впервые был организован жен-
ский кружок под руководством 
сестры Павлюк и братский кру-
жок под руководством брата 
Ивана Калиниченко. К началу 
1940 г. число членов возросло 
свыше 80 душ. Служение брата 
Павлюка продолжалось 15 лет, 
и, ввиду его слабого здоровья, он 
оставил его осенью 1940 г. 

1940–1947г. Пригласили на 
пресвитерское служение бра-
та Кмета Ивана Аксентьевича 
из Канады. Происходили бла-
гословенные собрания и обра-
щения душ к Господу. Число 

членов возросло до 100. Устраи-
вались миссионерские собрания 
в Голливуде и в Мексике. 

Служение брата И. Кмета 
продолжалось 7 лет, т.е. до кон-
ца 1947г., затем брат переехал 
на служение в г. Филадельфию, 
штат Пенсильвания. 

1 июня 1948 г. начинает свое 
служение брат Урбан Юрий Ки-
риллович, приглашенный церко-
вью из Франции. Одним из на-
иболее важных событий в пери-
оде служения брата Урбана яв-
ляется постройка нового молит-
венного дома «ВИФАНИЯ». 

 24 ноября 1949 г. было тор-
жественное открытие съезда и 
посвящение молитвенного дома. 
Стоимость постройки обошлась 
в общем в 46000 долларов. С но-
вым молитвенным домом «Рус-
ская Баптисткая Церковь» ме-
няет официально свое название: 
Баптистская Церковь-Вифания-
22 марта 1951 г. Количество чле-
нов около 100. 

Служение бр. Урбана от-
личалось большой глубиной 
проповеди духовно — воспита-
тельного характера. Кроме пре-
свитерского труда, брат Урбан 
много потрудился по переводу 

разных ценных книг и брошюр 
(особенно др. Освальда Смидта, 
др. Дэ Хаана и др. ). Записал так-
же около 600 евангелських ра-
диопрограмм для радио станции 
в Кито, Эквадор. В этом периоде 
времени заслуживает внимание 
рост работы среди детей и мо-
лодежи. Посещаемость воскрес-
ной школы и юношеского круж-
ка достигла свыше 200 человек. 

Старанием пресвитера, брата 
Урбана, была создана при Церк-
ви значительная русская и анг-
лийская библиотеки, содержа-
щие много ценных книг, а также 
«рабочая» библиотека пресви-
тера. Большая часть книг — его 
личное пожертвование. Пресви-
терское служение брата Урбана 
продолжалось 9 лет, после чего 
брат Урбан вернулся во Фран-
цию на свое прежнее место ра-
боты в СлавянскиеМиссии. 

С отъездом братаУрбана 
церковь поручает руководс-
тво нескольким братьям: А. 
Кинг, М. Григорук, С. Федынич 
из Канады, В. Дубовский и И. 
Парфенов. 

Несмотря на разные трудно-
сти, Церковь ободрилась креще-
нием 7-ми душ из молодежи, оп-
латила остальные долговые обя-
зательства и приобрела орган на 
сумму 2600 долларов. 

В ноябре 1958 г. церковь при-
гласила брата Гусарука Влади-
мира Игнатьевича, пресвитера 
Монтреальской Церкви в Кана-
де для проведения евангелиза-
ции, и после чего предложила 
ему принять пресвитерское слу-
жение. Официальное введение 
его в служение состоялось 13 
марта 1960 г. при участии пред-
ставителей Городской Мис-
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сии и представителей Церквей 
Тихоокеанского Объединения. 

С приходом нового пресви-
тера Церковь приняла органи-
зационные порядки, существу-
ющие в американских церквах, 
а с ними — планирование цер-
ковной работы во всех ее отрас-
лях, а главное — организацию 
миссионерской работы среди 
славянского населения г. Лос-
Ансжелос. Для этой цели наме-
чалось издание «миссионерско-
го листка» и еванг. радиопере-
дача на русском языке. Кроме 
разных церковных организаций, 
была открыта при Церкви Рус-
ская Школа Грамоты для свыше 
50 учеников, преимущественно 
из молокан. 

Богослужебные собрания 
происходили на русском и ан-
глийском языках с помощью 
приглашаемых aмериканских 
проповедников. Устраивались 
также духовно-литературные 
собрания совместно со Cлав. 
Бапт. Церковью в Голливуде, а 
также имели общее преломле-
ние хлеба в Великую Пятницу с 
участием 2-х Церквей. Членов 
Церкви: 120, воскресная шко-
ла: до 90 чел. кружок молоде-
жи: 20. Хор — 27 хористов под 
управлением брата П. Денисиу 
и И. Сироты. Брат Гусарук был 
пресвитером до марта 62 г. , за-
тем перешел на миссионерское 
служение в Гор. Бапт. Миссии 
Лос-Анджелоса. 

Для проповеди и работы сре-
ди молодежи уже много лет под-
ряд приглашались американские 
проповедники, и теперь возник 
вопрос кандидатуры на пресви-
тера, который мог бы полно-
стью обслуживать русскую и ан-
глийскую часть собрания. Таким 
кандидатом оказался брат Леон 
Чехович, вернувшийся со своего 
духовного труда в Австралии. 

Отличительной чертой слу-
жения брата Чеховича является 
миссионерство. Ежегодно ус-
траивались в Церкви «миссио-
нерские конференции» — 3-х 
дневные, на которые приглаша-
лись разные миссионеры, пока-
зывали миссионерские фильмы. 
Они служили добрым свиде-
тельством, оживлялся в церкви 
миссионерский дух. Церковь на-
чала поддерживать 5 миссионе-
ров за границей. 

Брат Чехович служил Сло-
вом на русском и англ. языках. 
Уделял много внимания духов-
но-воспитательной работе сре-
ди молодежи. Летние лагеря 
для молодежи давали хорошие 
результаты. Крещение приня-
ло 15человек. Членов Церкви 
127, Воскресная Школа 80, мо-
лодежи около 40. В мае 1969 г. 
брат переехал на служение в 
Детройт. 

Церковь избирает на пре-
свитерское служение брата Ав-
дея Воробья. Период служения 
отличался хорошой активнос-
тью членов в жизни Церкви. 
Почти ежемесячно, старанием 
брата А. Вознюка устраивались 
духовно-литературные про-
граммные собрания с участием 
членов других церквей. Собра-
ния эти пользовались хорошой 
посещаемостью. В служении 
Словом помогал брат Даниил 
Ясько, бывший пресвитер Нью-
Йорской Церкви, переехавший 
в 1974 г. в Лос-Анджелес, как 
пенсионер. Среди молодежи ус-
пешно работали американские 
проповедники — Фред Кельне и 
Норман Джансон. Число членов 

увеличивается до 133. Хор — 38 
хористов. Организован братом 
М. Багдановым кружок по изу-
чению Слова Божьего. 

27 сентября 1971 г. злоумыш-
ленник, из мести за крещение 
жены, бросает через окно огонь, 
от которого происходит пожар 
внутри зала. Понадобился ка-
питальный ремонт, стоимостью 
в 20000 долларов. Торжествен-
ное посвящение обновленно-
го молитвенного дома состоя-
лось полгода спустя — 26 марта 
1972 г. Во время ремонта собра-
ния происходили в зале воскрес-
ной школы. Это был второй по-
жар в истории Церкви. Церковь 
продолжала поддерживать 3-х 
миссионеров, 2 приюта и газе-
ту «Наши Дни». 9 августа 1975 
г. отошел в вечность брат Авдей 
Воробей после долгой болез-
ни. В лице брата Авдея Воробья 
Церковь утратила доброго, осо-
бенно мирного по характеру, 
скромного, но верного служите-
ля Божьего. 

1975 — 1981. После бра-
та А. Воробья, официально с 
23 авг. 1975 г. , церковь избира-
ет руководящим брата Ивана 

Алексеевича Власюка, хотя 
он исполнял эту обязанность 
уже до этого, когда болел брат
А. Воробей. 

Служение брата Власю-
ка, по своему характеру, было 
как бы продолжением служе-
ния брата А. Воробья, и жизнь 
и активность церкви шла тоже 
по прежней линии. В служении 
Словом помогал тоже брат Да-
ниил Ясько. Имели ряд духовно-
литературных и евангелизацио-
ных собраний с приглашенными 
проповедниками, как и прежде. 
Для Слова по-английски пригла-
шались проповедники-амери-
канцы. Приняли 16 душ в члены 
церкви чрез водное по-вере кре-
щение. Число всех членов — 117. 
В воскресной школе — 75. Но 
снова возникает вопрос молоде-
жи, а с ним приглашение такого 
служителя церкви, который мог 
бы уделить больше времени для 
молодежи в служении Словом 
на английском языке и в ее ду-
ховном воспитании, обслуживая 
также русскую часть собрания. 

1980 г. церковь пригласила 
брата Адольфа Андреевича Пи-
хай, пастора церкви в Ири, Пен-
силвания, провести евангелиза-
ционные собрания. Услышав его 
служение, церковь предложила 
брату А. Пихай быть пресвите-
ром церкви. 15 марта 1981 г. брат 
А. Пихай начал свое служение. 
Он проповедовал по-английс-
ки и по-русски утром и вечером 
в воскресенье. Занимался с мо-
лодежью в воскресной школе 
и старался уделять молодежи 
много внимания. 

Кроме своих пресвитерских 
обязанностей брат А. Пихай 
приготовлял программы для ра-
диовещания в Советский Союз, 
в чем помогали ему братья И. 
Власюк, Г. Алтухов, В. Бахор, 
Михаил Катков и хор молодежи 
под управлением брата Леонида 
Вознюка. 

Был организован детский 
флейтовый оркестр (рекорде-
ры). Приучая детей к музыке 
помогало им в будущем в раз-
витии музыкальной деятельнос-
ти в служении хора и оркестра. 
В 1985 г. брат А. Пихай соста-
вил для церкви к ее 75 — летне-
му юбилею памятный подарок 
в виде альбома (48 страниц). В 
церкви была усовершенствована 

ЧЛЕНЫ КОМИТЕТА ЦЕРКВИ ВИФАНИЯ

(Первый ряд, справа-налево) Иван Власюк; Василий Алперов - реген; Василий Рогозян 

- кассир; Ольга Рогозян - пом. кассира; Елена Киселева - предс. сестер;

(Второй ряд, справа налево) Борис Кисилев - звук. аппратура; Петр Токарец - руко-

водящий; Николай Винников - завхоз; Сергей Токарец - председатель; Иван Кисель 

- секретарь.
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звуковая система для проповеди. 
Некоторое время употребляли 
радио и наушники для одновре-
менного перевода проповеди, и 
иногда переводила проповедь 
брата на английский язык сестра 
Руфь Пихай. 

В 1988 г. брат А. Пихай, по 
поручению комитетов союзов 
Е. Х. Б. США и Канады, был 
организатором первого конг-
ресса Евангельских-Христиан 
Баптистов в Америке и Канады. 
Ему много помогли в этом деле 
сестры Руфь Пятночка и Раиса 
Дубровская. В конгрессе участ-
вовало 14 разных организаций и 
союзов. Главное собрание имели 
в Хрустальном Соборе. На конг-
рессе участвовал хор под управ-
лением И. Власюка и Л. Вознюк. 
Также играл оркестр «Балалай-
ка» под управлением брата Ефи-
мовича из штата Нью-Джерси. 
Для конгресса были приготов-
лены 200 песенников, которые 
имели гимны на пяти языках: 59 
гимнов русских, украинских и 
английских; 19 гимнов польских 
и 16 чешских. 

Члены Церкви в дальнейшем 
проявляли свою активность. 
Диаконами в этом периоде вре-
мени были братья: И. Власюк, Г. 
Алтухов, В. Бахор, М. Багданов 
и П. Муляр. Женский Кружок, 
во главе с председателем Верой 
Власюк, кроме своей благотво-
рительной работы, много помо-
гает в жизни церкви. Членство 
церкви в это время  — 119. Вос-
кресная школа — 80. Уроки рус-
ской воскресной школы прово-
дит в дальнейшем интересно и 
назидательно брат Даниил Ясь-
ко. Кружок молодежи — око-
ло 20 человек. В миссионерском 
труде особую активность прояв-
ляет брат Антон Вознюк (разда-
ча духовной литературы и кас-
сет с программами). Планиру-
ется расширение миссионерской 
работы. 

8 февраля 1992 г. церковь на 
членском годовом собрании из-
бирает брата Юрия Константи-
новича Овчаренко руководящим 
церкви, и 6 августа 1992 г. руко-
пологает брата на пресвитерс-
кое служение. В акте рукополо-
жения участвуют: А. Кузичев, 
Г. Алтухов, А. Пихай, В. Жа-
кевич, П. Кулишов, А. Ефимов 

— председатель Объединения,
Н. Мартынчук и Н. Крамаренко. 

Во время служения брата 
Овчаренко церковь, в дополне-
ние к празднованию Рождест-
ва, Нового Года и Пасхи, ста-
ла праздновать День Троицы и 
Праздник Жатвы, и все другие 
христианские праздники. Имели 
торжественные собрания с учас-
тием гостей из других церквей, 
посвященные 130-летию Русс-
ко-Украинского Баптистского 
Братства и 120-летию Русской 
Библии. 

Из-за неимения церковного 
устава, решили разработать но-
вый устав, который был принят 
церковью 5 ноября 1995 г. и был 
переведен на английский язык 
братом А. Пихай. 

Струнный оркестр, под 
руководством брата И. Вла-
сюка, мелодично аккомпа-
нировал общие пения. Было 
очень приятно видеть всю 
семью брата Ю. Овчаренко, 
участвовавщих в служении 
церкви. Был организован де-
тский хор под управлением 
Гали Довгун. 

24 января 2002 г. брат Ю. Ов-
чаренко перешел в Евангельскую 

церковь в Санта Ана. Через ко-
роткое время его ставят на пре-
свитерское служение. 

В марте 2002 г. церковь изби-
рает руководящим брата Моисея 
Багданова В это время церковь 
старается найти пресвитера цер-
кви на постоянное служение. 

Печальные новости: 27 
марта 2002 г., после длитель-
ной болезни, отошел к Гос-
поду брат Даниил Алексан-
дрович Ясько. Только недав-
но церковь отметила ему 95 
лет. Брат приехал в 1974 г. из 
Нью-Йорка. Все время брат 
активно участвовал в пропо-
веди и был учителем воскрес-
ной школы. Его уроки были 
интересные и глубоко-на-
зидательные. Он много пот-
рудился в издании христи-
анской литературы. Нужно 
упомянуть хотя бы краткий 
очерк его служения: издал 5 
нотных сборников духовных 
песен, несколько книг, много 
радиопрограмм, первый том 
Библейского словаря (к со-
жалению, только на 9 первых 
букв). 

12 января 2003 г. церковь 
избирает на пресвитерское 

служение брата Николая Ива-
новича Ларшина. Брат имеет 
опыт в служении церкви и за-
кончил Мастерс Семинарию. 
Его проповеди имеют научно-
духовный характер. Его супру-
га Татьяна очень хорошо поет и 
играет на фортепиано, также у 
брата замечательный тенор, они 
оба активно участвуют в служе-
нии хора. 

За это время много изме-
нилось в устройстве передней 
части главного зала. Сдела-
ли перестройку, чтобы было 
удобно для хористов и ор-
кестра. В перестройке актив-
но участвовали М. Багданов, 
П. Токарец и другие. Реген-
том служит Василий Алпе-
ров, который является и ав-
тором многих хоровых песен. 
Особенно было заметно мас-
терство исполнения хорово-
го пения во время многолюд-
ного специального богослу-
жения праздника «Музыки и 
Пения». Брат Н. Ларшин со-
вершал свое служение до 6 
января 2008 г. 

После брата Н. Ларшина 
церковь избирает брата Павла 
Токарца руководящим. 
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ПАСТОРА И РУКОВОДЯЩИЕ ЦЕРКВИ

1. П. Молоканов (1910-1919); 2. И. Артименко (1919-1923); 3. С. Громов (1924-1925); 4. П. Павлюк (1925-1940); 

5. И. Кмета (1940-1947); 6. Г. Урбан (1948-1957); 7. Ж. Парфионов (1957-1959); 8. В. Гусарук (1959-1962); 

9. Л. Чечович (1964-1969); 10. А. Воробей (1962-1964, 1969-1975); 11. И. Власюк (1975-1981); 

12. А. Пихай (1981-1992); 13. Ю. Овчаренко (1992-до настоящего)
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МЕЖИ

Вениамин 
Францевич 
ГОНЧАРОВ

Пастор

Слово «межа» характеризуется Владимиром Далем как 
черта или граница, разделяющая две плоскости. Межа стави-
лась при разделе земельных участков и различных территорий. 
Межами являются границы государств, городов, областей и 
никто не имеет права их нарушить или переставлять, потому 
что они охраняются законом или договоренностью сторон. 

На земле межу устанавливают люди, а духовную межу ус-
танавливает Бог. У Лавана и Иакова (Быт. 31:52) межою был 
холм, и этот холм был свидетелем и памятником, что ни один 
из них не перейдет за этот холм для делания зла. Это было 
прекрасное решение. Когда Бог создавал нашу планету, то 
Он тоже устанавливал межу: отделил Свет от тьмы, устано-
вил пределы земли и воды, человеку определил время обита-
ния и т. д. В книге Иова в 14 главе, в пятом стихе записано: 

«Человеку дни определены и число месяцев его 
у Тебя; если Ты положил ему предел, которого 

Он не перейдет». 
 Бог также ставит межу для мужа и жены: «Каждый 

имей свою жену, и каждая имей своего мужа» (1 Кор. 7:2). Бог 
не разрешает нарушить этот закон. В отношениях юноши и 
девицы установлен также предел. Они должны сохранять це-
ломудрие до вступления в брак. В послании к Титу во второй 
главе шестом стихе ап. Павел пишет: «Юношей также увеща-
вай быть целомудренными». Это межа Богом установлена для 
того, чтобы они не потеряли благословения для себя и своего 
потомства. Отношения должны быть чистыми и святыми. 

 Также и внешний облик, одежда христианина и христиан-
ки должны соответствовать нормам, принятым в церкви: «как 
прилично святым». У меня часто молодые люди спрашивают: 
«А как прилично святым?». Ответ очень простой. У каждого 
дома есть зеркало, есть совесть и Дух Святой, живущий в воз-
рожденном человеке. Посмотрите внимательно на себя в зер-
кало и, если совесть ваша не осуждает вас, и Дух Святой не об-
личает, значит, все в порядке. В этом вопросе тоже есть межа, 
через которую нельзя перешагивать. Христианская свобода 
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имеет свои границы, за ко-
торые переходить не дозво-
ляет Бог. Все, что благослов-
ляет Господь, можно делать, а 
перед всем греховным поставле-
на ясная и четкая граница, и пере-
ходить ее нельзя. 

И в отношениях верующего человека с 
неверующим должен сохраняться предел дозволенного. Досе-
ле можно, а дальше — нельзя. Господь не советует, не реко-
мендует, Он запрещает. Там, где греховное, там Богом уста-
новлена граница и контакт прекращается. Нельзя переходить 
межу, которая существует между узким и широким путем, по-
тому что там уже чужая территория, которая ведет в погибель. 
Сатана старается стереть эту межу, чтобы человек не заметил 
ее и стал на путь широкий и опасный. 

 Церковь является невестой Христа, и она не должна про-
являть симпатий к этому грешному миру. Очень много соб-
лазна в мире, но истинная невеста, остается верной своему 
жениху, она не подражает этому миру и не сливается с ним. 
Сколько времени уделяется нами для души? Есть ли граница и 

предел для плоти и духа? Имеем ли мы предел для суеты 
земной? 

 Многие верующие ссылаются на культуру в стра-
не, что, мол, вот такая сейчас культура, поэтому и 
поведение, и внешний вид такой. Возникает воп-
рос: кто установил эту культуру и можно ли на-
звать это культурой? Не Библию нужно подчи-
нять культуре, а культуру по Библии. Речь, пове-
дение, этика, нравы, обычаи, от какого источни-
ка они исходят? Диавол убрал все ограничения, 
поэтому процветает полная безнравственность, 
самое низкое моральное состояние, процветает 
либерализм и вседозволенность. Верный Гос-
поду сохраняет верность Ему, неверный прояв-
ляет неверность Богу и изменяет Ему. В первом 
послании Тимофея в 1гл. 12 стихе, апостол Па-
вел пишет: «Господь признал меня верным». Он 
старался не переступать и не передвигать межу, 
установленную Богом. Между Христом и Велиа-
ром проходит четкая граница (межа) и Христос 

ничего не имеет с ним общего. Там, где нет межи 
в личной жизни, семейной и церковной, там, где 

она стерта или переставлена, нужно ее немедлен-
но восстановить согласно Слова Божия, иначе бу-

дем как прочие люди. Делать добрые дела, осолять 
мир и светить светом Христовым в этом мире, любить 

врагов, любить всех людей, благословлять проклинаю-
щих нас, благотворить ненавидящих, проявлять послу-

шание Господу, выполнять Его волю — в этом Бог границ 
не поставил. 

 Многие молодые служители пересматривают ду-
ховные межи, установленные Богом и отцами на-

шими, которые в тяжелые годы испытаний сохра-
няли истину и верность Господу. Они отдавали 
жизни свои, но не переступали межи дозволен-
ного. Сейчас межа между Церковью и миром 
стирается, ее подчас почти не видно. Появи-
лось много «богословов» — ревизионистов, 
которые говорят, что время пришло другое и 
нужно больше свободы и раскрепощенности 
для верующих, многое устарело и нужно пе-

редвигать межи и удалять запреты, чтобы при-
влечь грешников. Это очередной обман диавола, 

это глубокое заблуждение. Все не библейские ме-
тоды, применяемые в служениях, разрушатся, как 

дом, построенный на песке. 
 Печально смотреть и слышать, как во многих церквах 

вместо хоров создаются группы прославлений с песнопением 
не церковной музыки, не имеющие духовного содержания. В 
некоторых церквах коленопреклоненные молитвы считаются 
устаревшими, после принятия пищи молитва благодарения не 
совершается. Это считается лишним. Священнодействия в не-
которых церквах совершаются непосвященными служителями, 
рукоположение необязательно, лишь бы был избран церковью. 
Это далеко не полный список нововведений богословов-реви-
зионистов, которые не повышают духовный уровень, а ставят 
жизнь верующего человека на путь либерализма, путь легкий и 
бесконтрольный. Это все признаки последнего времени. 

 Да поможет нам Господь стоять в истине и сохранить веру 
и верность Ему, сохранять все установления Божии, чтобы не 
оказаться богопротивниками и отступниками. 

«Не передвигай 
межи давней, 

которую 
провели 

отцы ваши» 
(Пр.  22:28)
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Однажды мне пришлось побывать в 
одной из самых больших в мире пещер. 
Для того чтобы достичь ее дна, можно 
было воспользоваться двумя путями: 
либо опуститься на лифте, что занима-
ет около пяти минут, либо спуститься 
по ступенькам, для чего требуется око-
ло часа. Несмотря на то, что спускаться 
ступеньками гораздо труднее и дольше, 
большинство людей выбирают именно 
этот способ. Оказывается, что, следуя 
таким путем, можно понаблюдать за де-
сятками тысяч летучих мышей, которые 
цепляются на стенах пещеры. Я думал, 
почему здесь, в кромешной темноте, так 
много мышей? Мне казалось, я понял, 
почему. Эти животные ненавидят свет, 
они любят тьму, другими словами, они 
дети тьмы и ищут ее. 

Священное Писание указывает нам, 
что весь мир лежит в духовной тьме, т. 
е. во грехе и беззаконии. Эта тьма посто-
янно сгущается. Именно духовная тьма 
самая мучительная, она толкает людей 
на войны, отчаянную борьбу и даже са-
моубийства. И наш мир нуждается не 
так в экономическом 
благополучии и 
политичес-
кой ста-

бильности, как в свете. Где взять этот 
свет? Кто будет его носителем? Еван-
гелие от Матфея отвечает: «Вы — свет 
мира» (Мтф. 5:14). Бог желает, чтобы 
люди обратились к Нему, стали Его де-
тьми, и, таким образом, стали носителя-
ми света. 

В рассматриваемом отрывке Писа-
ния много важных истин, мы же обра-
тим внимание на три из них: особеннос-
ти света, препятствия для света и источ-
ник света. 

ОСОБЕННОСТИ СВЕТА
Вы знаете, что свет обладает многи-

ми уникальными особенностями. Первая 
из них — свет хорошо виден во тьме. В 
ст. 14 написано, что не может укрыться 
город, стоящий на верху горы. Другими 
словами, если город находится на горе, 
то на каком бы расстоянии вы ни нахо-
дились от него, вы обязательно увидите 
свет, исходящий от него. Если вы ночью 
посмотрите на звездное небо, то увиди-
те свет, который излучают звезды, на-

ходящиеся от Земли на расстоянии 
десятков или сотен свето-

вых лет. Почему мы ви-
дим их свет? Потому 

что звезды его излу-
чают. Многие люди 
ходят на охоту в 
ночное время. Как 
же они видят зве-
рей? Охотники ис-
пользуют приборы 

ночного видения, в 
которых использует-

ся принцип светового 
излучения. Всем извес-

тное насекомое, светля-
чок, виден во тьме, потому 

что излучает свет. Бог желает, 
чтобы те люди, которые следуют за 

Ним, были источником света, чтобы они 
были видимы в греховной тьме, как ви-
ден маяк заблудившемуся кораблю, как 
видна самолету освещенная посадоч-
ная полоса. Бог желает, чтобы христиан 
было видно во мраке греха. Если свет не 
виден во тьме, это уже не свет. Свет не 
может замаскироваться под тьму, он не 
может слиться со тьмой, он тем и отли-
чается, что всегда виден во тьме. Именно 
таким Господь желает видеть тебя, до-
рогой друг. 

Вторая особенность света — свет рас-
сеивает тьму. Там, где появляется свет, ис-
чезает тьма, свет изгоняет тьму. И конеч-
но, мы все пользуемся этим замечательным 
свойством света, когда зажигаем освети-
тельные приборы, свечи, факелы, светиль-
ники. Бог желает, чтобы мы, как христи-
ане, рассеивали тьму. Человек не хочет 
находиться во тьме. Без света находиться 
очень опасно. Когда кто-либо находится 

во тьме, он может нанести себе различные 
телесные повреждения или увечья, может 
легко заблудиться. Миллионы людей хо-
дят в духовной тьме. Они спотыкаются и 
падают, разбиваются не только их жизни, 
но жизни членов их семей и других окру-
жающих людей. Пребывание вне пределов 
света — это очень опасное и печальное со-
стояние. В этом мире недостает света, по-
этому Бог желает, чтобы Его дети были 
миру таким светом, который не только 
мерцает во тьме, но светит ярко и изгоня-
ет тьму. Чем больше будет света, тем мень-
ше будет тьмы. Бог желает, чтобы там, где 
появляемся мы, появлялся свет, и рассеи-
валась тьма. Он хочет, чтобы там, где по-
является христианин, примирялись враги, 
созидалось дело Божие. Чтобы на том мес-
те, где живет, учится или трудится христи-
анин, сиял Его свет, и рассеивалась тьма. 

Часто даже маленький источник све-
та может подарить человеку большую 

ВЫ — СВЕТ МИРА
«Вы — свет  мира.  Не может укрыться город,  стоящий на верху 

горы.  И,  зажегши свечу,  не ставят  ее под сосудом,  но на под-

свечнике,  и  светит  всем в  доме.  Так да светит  свет  ваш пред 

людьми,  чтобы они видели ваши добрые дела и прославляли 

Отца вашего Небесного». 

(Матф.  5:14-16)

Игорь 
ЯРЕМЧУК, 
проректор ИБС

Бог желает, чтобы

люди обратились к Нему, 

стали Его детьми, и, 

таким образом, стали 

носителями света. 
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надежду. «Только бы этот свет не по-
гас», — шепчут те, для кого он остался 
последней надеждой. Таких людей мно-
го. От чего же могут гаснуть пламенею-
щие светильники?

ПРЕПЯТСТВИЯ ДЛЯ СВЕТА
В ст. 15 Господь говорит, что, зажег-

ши свечу, ее надо поставить на подсвеч-
нике, а не под сосудом, потому что со-
суд станет препятствием для света, он 
заблокирует распространение света. В 
Библии мы находим много примеров та-
ких «сосудов», или «колпаков», которые 
возникают в жизни Божьих детей и со-
здают препятствия для света. Возьмем, к 
примеру, жизнь апостола Петра. Вспом-
ните, когда Христа арестовали и повели 
на суд к первосвященнику, Петр тайно 
последовал за Ним, чтобы узнать о Его 
дальнейшей судьбе. И вот, когда Петр 
был узнан как ученик Христа, он триж-
ды отрекается от Христа, заявляя, что не 
знал Его. В чем же причина? Страх. Вот 
один из «колпаков», т. е. страх — пре-
пятствие для света. Многие христиане 
прячут свет Христов под сосудом стра-
ха. Они боятся, что другие люди узна-
ют, что они верующие, ходят в церковь 
и служат Богу. Боятся, что это может 
повредить или стать препятствием для 
их учебы, работы или продвижения по 
лестнице карьеры. Богу не угоден такой 
свет, который скрыт под сосудом страха. 
Поэтому Он говорит, что боящийся не-
совершен в любви (1 Иоан. 4:18). Богу не 
нужны трусы. Он желает, чтобы мы сме-
ло следовали по Его стопам и светили в 
этом мире. 

Второе препятствие для света, на ко-
торое мы обратим внимание, это стыд. 
Для примера, посмотрим на Никодима, 
члена синедриона, учителя еврейского 
народа. Ему было стыдно прийти к Ии-
сусу за советом днем, поэтому он при-
ходил ночью. Он назван тайным учени-
ком Господа. Никодим стыдился, будучи 
образованным народным учителем, об-
ращаться за помощью к сыну простого 
плотника. Бог желает, чтобы мы не сты-
дились Его перед миром. Господь Иисус 
Христос говорит: «Ибо кто постыдится 
Меня и Моих слов в роде сем прелюбо-
дейном и грешном, того постыдится и 
Сын Человеческий, когда приидет в сла-
ве Отца Своего со святыми Ангелами» 
(Мар. 8:38). 

Наконец, третье препятствие для 
света — это грех. Многие христиане пе-
рестают светить этому миру, когда начи-
нают грешить. Такие христиане не могут 
уже никому свидетельствовать о Хрис-
те, напротив, они маскируются под тьму. 
Грех препятствует распространению 

света. Примером Божьего человека, ко-
торому грех воспрепятствовал светить, 
может послужить пророк Иона. Когда 
Бог послал его в Ниневию, он бежал от 
лица Господня, скрываясь на корабле. 
Когда корабль попал в бурю и всем на-
ходившимся на нем грозила гибель, про-
рок признался, что он, чтущий Бога не-
бес, сотворившего море и сушу, бежит 
от Господа (Ион. 1:9-10). Какое же это 
свидетельство?! Человек не в состоянии 
эффективно свидетельствовать другим 
о Боге, когда совершает грех. Бог жела-
ет, чтобы такого «сосуда», скрывающего 
свет, не было в жизни Его детей. 

ИСТОЧНИК СВЕТА
Задумывались ли вы, как много мож-

но назвать источников света. Одни из 
них постоянные, другие временные. Яр-
кие солнечные лучи, бледный лунный 
свет, цветные огни северного сияния, 
фары автомобилей, неоновые лампы, 
даже маленькие солнечные зайчики — 
все это многообразие света различается 
по силе и длительности. Одни источники 
света сами излучают свет, а другие лишь 
отражают чей-то свет. Подобное мы 
наблюдаем в христианкой жизни. Есть 
люди, которые излучают свет, и есть те, 
которые его лишь отражают. Бог желает, 
чтобы мы были излучающими светом. В 

ст. 15 мы читаем о свече как об источнике 
света. Она горит для других и при этом 
сгорает сама. Другими словами, она те-
ряет себя, для того чтобы излучать свет 
для других. Господь желает, чтобы мы 
были именно таковыми. Вы знаете, в чем 
разница между отраженным и излучен-
ным светом? Отраженный свет исходит 
от поверхности, а излучаемый — изнут-
ри. Отражающийся свет только кажется 
светом. Поэтому Бог ожидает от хрис-
тианина, когда его сердце зажжено Бо-
жественным огнем, чтобы он был излу-
чающим источником света. Тем не менее, 
одни христиане действительно горят для 
Бога, являются излучателями света, а 
другие просто научились выглядеть как 
христиане, но не являются таковыми, 
потому что не исполняют Слово Божие 
в своей жизни. Есть много людей, кото-
рые говорят, что верят в Бога. Но этого 
не достаточно. Надо верить Богу! Верить 

тому, что Он говорит в Своем Слове, и 
исполнять все, что написано. Если же 
человек не исполняет Божью волю, то 
он не является излучающим свет, а лишь 
рефлектором. Пока такой человек-
»рефлектор» находится среди источни-
ков света (других христиан), он выгля-
дит как настоящий христианин и даже 
живет и поступает по-христиански. Он 
светится, как настоящий источник. Но 
стоит его вынести в сторону, он потух-
нет, потому что не является источником. 
Стоит такому человеку куда-то уехать, 
как сразу же меняется его внешний вид, 
его речь и поступки, он просто переста-
ет быть христианином. А все потому, что 
он является только отражателем. Богу 
не нужны такие источники света. 

В начале наших рассуждений мы го-
ворили о том, что весь мир лежит в ду-
ховной тьме и нуждается в свете, чтобы 
не погибнуть. Почему мир все еще су-
ществует? Может быть, благодаря мир-
ным договорам, процессам разоруже-
ния, прогрессу, высокому уровню нравс-
твенности людей? Нет. Как раз в насто-
ящее время мы наблюдаем противопо-
ложное. Мир существует только потому, 
что на земле еще существует Церковь. 
На нее Бог возлагает огромную ответс-
твенность — быть светом во тьме. Это 
крайне необходимо. 

Дорогие друзья, проверьте себя, яв-
ляетесь ли вы источником света, рассе-
иваете ли вы тьму, нет ли на вас каких-
либо колпаков, которые скрывают свет, 
являетесь вы излучающим или источни-
ком света просто отражающим. Очень 
важно, чтобы через нашу жизнь другие 
люди обратились к Господу и прослави-
ли Его (Мтф. 5:16). 

“…препятствие для света 

— это грех. Многие 

христиане перестают 

светить этому миру, когда 

начинают грешить”.
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Велик свет белый, глядеть-не переглядеть! 
Много в нем разной живности живет: 
люди, звери, гады, птицы… И у каждого 

свой талант имеется. Про то и сказ. 
А поведал о том карась, потому как сам 

видел… 
В одном озерце лесном, что недалеко от 

большого города плещется, жила-была лягуш-
ка зеленая. Привольно жила, на дождик квака-
ла, а иной раз под настроение и с карасями на 

перегонки плавала. И все бы хорошо, да зале-
тела в их края птица заморская. Завела песню 
— все заслушались! Крылья расправила — ра-
дуга в них запуталась! Попела она, покрасова-
лась, а потом сделала круг над озером и исчез-
ла вдали. Долго еще караси озерные чудо-пти-
цу обсуждали. 

— Вот ведь красавица! 
— А уж как поет! Как летает! Загляденье… 
— Куда нам до нее!. . 

Яна  ФАЙМАН

ИЛИ КАК ЛЯГУШКА 
ЛЕТАТЬ УЧИЛАСЬ
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И не стало с тех пор лягушке покоя. 
«Ну чем я хуже?!» — удивлялась она, разгля-

дывая свое отражение. — «Лапки перепончатые, 
шкурка нежная!» 

— Ква-а-кс, ква-ва-кс! 
«Отчего же меня так не чествуют?!» 
Думала лягушка, думала и решила летать учить-

ся. Может в этом причина? 
Залезла она на высокий камень, растопыри-

ла лапки: «Лечу-у-у!» Со всего маху брюшком о 
воду шлепнула. Шум, брызги, муть со дна озе-
ра поднялась. Караси с испугу едва на берег не 
повыскакивали. 

— Эй, зеленая! — встревожился рак, — ты не 
заболела ли? Или горе у тебя какое? 

— Глупый ты, пучеглазый! — Потирая ушиб-
ленное место ответила лягушка. — Я летать учусь! 

— А-а-а… — усмехнулся рак, — это бывает. 
— Буль-хи-хи, буль-хи-хи! — Засмеялись жир-

ные караси. 
— Эх, — вздохнула лягушка, вскарабкиваясь на 

торчащую из воды корягу, — мне бы только ветер 
поймать! А там раз-два и полечу-у я над озером!. . 

Но ветер отчего-то совсем не спешил помогать 
лягушке. Улыбнулся он в седые усы, прошумел в 
кронах деревьев и умчался восвояси. 

— Ладно, ладно, — обиженно ворчала лягушка, 
— погодите… Просто сегодня погода нелетная! 

Шлеп, бум, плюх, шлеп, бум, плюх — разнес-
лось над озером едва взошло солнце. 

— Опять погода не летная! — Буркнул рак. 
Так и пошло. С утра до вечера, с утра до вечера 

только и слышно на озере: шлеп, бум, плюх, шлеп, 
бум, плюх… Весь ил со дна поднялся. 

— Скорее бы взлетела, что ли! — Вздыхали 
караси. 

Шлеп, бум, плюх, шлеп, бум, плюх… 
А тут как раз мальчик Витя решил на озере 

рыбу поудить. Пришел, смотрит: вода мутная, ка-
раси под корягами попрятались, раки и те в другое 

озеро ушли. Одна безумная лягушка туда-сюда 
скачет. 

— Ой! — догадался Витя, — лягушка, да ты ни-
как летать учишься?! 

— Учусь, — вздохнула лягушка, вновь забрав-
шись на большой гладкий камень, — да только 
никто меня не понимает. Ветер и тот надо мной 
смеется… 

— М-да…Серьезное дело. — Задумчиво протя-
нул мальчик. — Может я чем помогу? 

Обрадовалась лягушка. 
— Ты только подбрось меня повыше, я и 

взлечу! 
— Это можно. — Сказал Витя, подходя к са-

мой кромке воды. — А хочешь, я тебе свою тайну 
открою?! 

Лягушка едва от гордости не лопнула! Сидит, 
не дышит, а сама по сторонам оглядывается, все ли 
видят?! Ведь не с каждой лягушкой мальчики свои-
ми тайнами делятся! 

Наклонился Витя поближе: 
— Я лягушкой хочу стать! 
— Ква-ха-ха, ква-ха-ха, ква-ха-ха! — Раз-

неслось тут над озером. — Не получится у тебя 
ничего! 

— Это почему же? — обиделся Витя. 
— М-м-м… Да вот мальчик-то ты хороший, 

а лягушка никакая. Для этого же талант особый 
нужен! 

Нахмурился Витя и ушел с озера. Идет по тро-
пинке, а сам улыбается. 

«Ква-ха-ха, ква-ха-ха, ква-ха-ха», — доносит-
ся с тех пор с озера. 

Да может слышал кто?! Это лягушка над Витей 
смеется. Вот только летать с тех пор она почему-то 
больше не учится…
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ВО ЧТО МЫ ВЕРИМ, 
И НА ЧЕМ БАЗИРУЕТСЯ

НАША ВЕРА

ПРЕСВИТЕРЫ 
На пресвитеров (еписко-

пов) Писание возлагает ответс-
твенность духовного попече-
ния о членах церкви, прежде 
всего через верную проповедь 
Слова Божьего и молитвен-
ное служение(Деян. 6:4;1 Тим. 
3:1-7). Кроме того, данные слу-
жители участвуют в соверше-
нии Вечери Господней, Кре-
щения, молитвы над больны-
ми, бракосочетания, а также 
молитвы благословения с воз-
ложением рук (Иак.5:14). Мы 
веруем, что данные служите-
ли имеют Богом утверждён-
ную власть вести, руководить 
и управлять поместной церко-
вью, как служители Христовы 
(Деян.20:28,31;1 Тим. 5:17-22, 
Евр.13:17). Совет служителей 
или пресвитеры (епископы) 
церкви является органом несу-
щим особую ответственность в 
определении развития церкви и 
обеспечении духовного лидерс-
тва во всех вопросах развития и 
функционирования церкви. 

ДИАКОНЫ 
Диаконы также должны об-

ладать качествами представ-
ленными в Священном Писа-
нии. Основная задача диако-
нов оказывать пресвитерам 
всевозможную помощь в ис-
полнении их служения; пре-
имущественно же им поруча-
ется ответственность за ма-
териальную сторону служе-
ния Церкви и благотворитель-
ность (1Тим.3:8-13; Деян.6:3). 
Рукоположение служителей 

(пасторов, пресвитеров, учите-
лей, благовестников и диако-
нов) производится опытными 
служителями поместной церк-
ви и служителями приглашён-
ными из других церквей, пос-
ле избрания церковью и надле-
жащего испытания(1Тим.3:10). 
Все служители в церкви, пре-
жде всего несут прямую от-
ветственность перед Христом, 
церковью, друг перед другом 
и перед советом служителей. 
Мы верим, что данные служи-
тели имеют Богом утверждён-
ную власть вести, руководить 
и управлять поместной церко-
вью, как служители Христовы 
(1 Тим. 5:20). Совет служителей 
или пресвитеры церкви явля-
ется органом несущим особую 
ответственность в определении 
развития церкви и обеспечении 
духовного лидерства во всех 
вопросах развития и функцио-
нирования церкви. Члены церк-
ви, в свою очередь, подчиняют-
ся служителям. 

На 68-м съезде Тихоокеанского Объединения Славянских Цер-
квей Евангельских Христиан Баптистов в октябре 2005 года 

единогласно принято к пользованию «Исповедание Веры», ко-
торое составлено на основе «Исповедания веры христиан бап-

тистов» под редакцией И. В. Одинцова — В. Г. Павлова 1928 г. 
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ЦЕРКОВНАЯ ДИСЦИПЛИНА 
Мы веруем, что духовный 

рост верующих в церкви про-
исходит посредством их духов-
ного питания словом Божьим 
(1Пет.2:2) и взаимодействия 
друг с другом, которое пред-
ставлено в Библии как учени-
чество (Матф. 28:19-20; 2 Тим. 
2:2). Жизнь в церкви предпола-
гает взаимодействие верующих 
друг с другом, а также их вза-
имную ответственность друг 
перед другом (Матф. 18:5-14). 
Церковь должна применять 
меры церковного взыскания 
(замечание и отлучение) к чле-
нам церкви, которые согреша-
ют, не раскаиваются и не остав-
ляют грех. Церковные взыска-
ния применяются на основании 
библейских стандартов (Матф. 
18:15-22; Кор. 5:1-13; 2 Фес. 3:6-
15; 1 Тим. 1:19-20; Тит. 1:10-16). 
Их целью, прежде всего, явля-
ется оказание помощи согре-
шившему в покаянии и осво-
бождении от греха (1Тим. 1:5). 

ВОДНОЕ КРЕЩЕНИЕ 
Мы верим, что Господь Ии-

сус Христос заповедал церк-
ви два символических знака, 
свидетельствующих о духов-
ных процессах, происходящих 
в жизни верующих одно из 
них — водное крещение (Деян. 
2:38-42). Водное крещение яв-
ляется подтверждением веры в 
распятого, погребенного и вос-
кресшего Иисуса Христа, и в 
связи с этим, оно принимается 
в сознательном возрасте путём 
полного погружения, что по-
казывает союз со Христом в 
смерти для греха и воскресении 
для новой жизни в послушании 
Богу (Рим. 6:1-11). Крещение 
также есть видимый знак при-
надлежности к Телу Христа — 
Церкви (Деян. 2:41-42). 

ВЕЧЕРЯ ГОСПОДНЯ 
Мы верим, что вторым сим-

волическим знаком который за-
поведал Иисус Христос, являет-
ся вечеря Господня. Это провоз-
глашение смерти Иисуса Христа 
как причины спасения каждо-
го верующего. Вечеря Господня 
будет совершаться церковью до 
того момента когда Иисус Хрис-
тос придет (1Кор 11:26). Участие 
в вечере происходит в духе сми-
рения, самопроверки и испыта-
ния себя каждым рожденным 
свыше верующим при размыш-
лении о жертве Иисуса Христа 
как о смысле нашего спасения (1 
Кор. 11:28-32). 

Мы также верим, что хлеб и 
вино, принимаемые во время ве-
чери Господней, есть только об-
разы тела и крови Христа. Право 

участия в Вечере Господней дано 
тем, кто является рожденным 
свыше, спасённым человеком, 
заключившим завет с Господом 
посредством водного крещения, 
и пребывающим в мире с Богом и 
другими членами поместной цер-
кви (1 Кор. 10:16). 

VII. О БРАКЕ 
Мы веруем, что брак учреж-

ден Богом (Быт.2:24; Евр.13:4; 
Еф.5:22-23) между мужчиной 
и женщиной (Быт 2:18, 24) для 
общения и для взаимной под-
держки, для размножения рода 
человеческого. Мы признаем, 
что христиане могут вступать 
в брак только в Господе, с ве-
рующими (2Кор 6:14; Еф 5:23; 
1Кор 7:1-16, 39; 1 Тим 4:1-3).

Брак представляет собой 
взаимное посвящение женщи-
ны и мужчины друг другу пред 
Богом и Его церковью. Это пос-
вящение делается один раз на 
всю жизнь. Все возникающие 
проблемы между мужем и же-
ной должны разрешаться в духе 
христианской любви и смире-
ния на основании Священно-
го Писания. Библия запрещает 
развод ни при каких обстоя-
тельствах, кроме вины прелю-
бодеяния или в случаях, ког-
да неверующий муж или жена 
оставляет верующую жену или 
мужа (1Кор. 7:15). 

Брак, будучи божествен-
ным и гражданским установ-
лением, кроме посвящения пе-
ред Богом и церковью, должен 
оформляться документаль-
но в соответствии с законами 
страны проживания (Кол. 3:17; 
1 Тим. 4:3-5). 

Мы веруем также, что муж-
чина должен иметь только одну 
жену, а женщина лишь одно-
го мужа при жизни обоих (Мф. 
19:4-6; 1Кор. 6:16). Мы призна-
ем, что развод, совершенный по 
причинам, несогласованным со 
Словом Божиим, и вторичное 
вступление в брак разведённых, 
непозволительны (Мф. 19:6-8; 
1Кор. 7:10-11). 
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ОБРАЩАЙТЕ ВНИМАНИЕ 
НА ПРЕДУПРЕДИТЕЛЬНЫЕ 
СИГНАЛЫ — ПРИЗНАКИ 
ВОЗМОЖНЫХ ПРОБЛЕМ 
В БУДУЩЕМ

     Библия говорит: «И еще 
сказал им Иисус: замечайте, 
что слышите…» (Евангелие от 
Марка, глава 4, стих 24). Ин-
тересно, что в современном 
переводе слово «замечайте» 
перевели как «относитесь 
внимательно» или «обра-
щайте внимание». И если мы 
говорим о выборе спутника 
жизни, нам нужно обращать 
внимание на жизнь и на пове-
дение человека.

     Однако это очень слож-
ное правило, особенно для 
тех, кто уже влюбился! Вам 
будет сложно, но, тем не ме-
нее, постарайтесь обращать 
внимание на насторажива-
ющие признаки. Например, 
чаще задавайте себе следую-
щие вопросы:

«Не кажется ли тебе, что 
он выпивает?»

«Да ведь она сразу же 
язык проглотила, как только 
я спросил ее о семье!»

«Разве ты не видишь? Он 
только что сделал больно тво-
ей лучшей подруге, выставив 
ее на всеобщее посмешище».

«Тебе не кажется, что она 
вообще-то бывает грубовата, 
а иногда и хамовата?»

«Замечаешь ли ты, что он 
критикует тебя по мелочам и 
учит, как тебе жить?»

«Смотри: это снова пов-
торилось! Это уже третий 
парень за сегодняшний ве-
чер, с которым она открыто 
флиртует».

И не отрицайте то, что ви-
дите: чаще всего вас обманы-
вают не мужчины и женщи-
ны! Мы сами вводим себя в 
заблуждение!

НЕ ВСТРЕЧАЙТЕСЬ С 
ЛЮДЬМИ, КОТОРЫЕ ДЛЯ 
ВАС НЕДОСТУПНЫ

«У меня есть муж, кото-
рого я очень люблю, — пи-
шет Лена. - Он был женат три 
года, но они развелись. Она 
ему изменила с другом, кото-
рый потом ее бросил. Однако 
отношения моего мужа с быв-
шей женой не прекратились 
ни после развода, ни когда в 

его жизни появилась я. Я за-
беременела, и мы решили по-
жениться. Однако за неделю 
до свадьбы она (его бывшая 
жена) приезжала к нему, и 
они переспали: ей якобы было 
плохо. Я закрыла на все гла-
за, вышла замуж за него, ро-
дила ребенка. Мой муж мне 
очень помогает и безумно лю-
бит нашего сына, однако пос-
ле той ночи его бывшая жена 
тоже забеременела и ей скоро 
рожать… Мой муж собирает-
ся присутствовать при родах, 
встречать ее из роддома, и 

 Владимир 
ГОЛИКОВ

http://www. cxc. by КАК УСПЕШНО 
ЖЕНИТЬСЯ ИЛИ 

ВЫЙТИ ЗАМУЖ?

Чтобы трагедия 
не постигла ваш 
союз, никогда не 

забывайте, что успешно 
жениться — это 

полдела, вторая же 
половина — продолжать 

учиться семейному 
строительству

Продолжение. 
Начало в №2,3
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организовать крестины… А 
я… Я тихо схожу с ума…» 

Мне думается, что каж-
дый знает, какие качества он 
хотел бы видеть в своем бу-
дущем муже или жене, но 
есть еще одно требование, 
о котором многие почему-
то забывают: ваш идеальный 
будущий супруг (а) должен 
быть доступен (а)! Что значит 
доступен?

Доступен — это значит:

• полностью свободен для 
взаимоотношений только 
с вами; 

• больше никем не 
увлекается; 

• не состоит ни с кем ни в 
гражданском, ни в закон-
ном браке; 

• не спит с другими;

• не помолвлен;

• встречается только с вами, 
причем постоянно.

Чтобы исключить ошибку 
в понимании этого важного 
вопроса, давайте посмотрим 
на него и с другой стороны.

Недоступен — это 
значит:

• у него есть другая, но он 
обещает, что скоро с ней 
расстанется;

• у него есть другая, но он на 
самом деле ее не любит, а 
любит вас;

• у него есть другая, но он 
уже не занимается с ней 
сексом;

• у него есть другая, но он 
говорит, что не уходит от 
нее только из-за детей;

• у него есть другая, она зна-
ет о вас, но против ничего 
не имеет;

• у него есть другая, но он не 
может оставить ее, одна-
ко и без вас он тоже не 
может жить;

• он только что расстался с 
кем-то;

• он развелся и теперь может 
создать новый брак, на-
пример, с вами. 

     Таким образом, держи-
тесь подальше от того, кто 
женат или находится в ка-
ких-либо взаимоотношениях 
с другой девушкой или разве-
ден. Почему? Потому что, во-
первых, построить нормаль-
ные здоровые взаимоотно-
шения с таким человеком или 
сложно, или невозможно и, 
во-вторых, потому что Бог не 
благословит ваши старания. 
Он говорит: «Человек с двоя-
щимися мыслями не тверд во 
всех путях своих» (Послание 
Иакова, глава 1, стих 8). Че-
ловек с двоящимися мыслями 
— это человек, который сом-
невается и никак не может 
выбрать между вами и кем-то 
другим, поэтому-то он и не 
тверд, т.е. непостоянен в сво-
их предпочтениях: вчера вы-
брал ее, сегодня вас! Где га-
рантия, что завтра он не вер-
нется к первой или не найдет 
себе третью? 

«Женившийся на разве-
денной прелюбодействует» 
(Евангелие от Матфея, глава 
19, стих 9). Разведенный че-
ловек — это в определенном 
смысле неудачник. Как пра-
вило, такой человек не толь-
ко существенно обременен 
негативным опытом не сло-
жившихся отношений, но и 
имеет «длинный хвост» тех 
нерешенных проблем, кото-
рые сломали его предыдущий 
брак. Таким образом, сам 

факт развода говорит о том, 
что человек не умеет решать 
проблемы, он от них уходит. 
Наверное, поэтому люди, 
вступившие в повторный 
брак, разводятся еще чаще, 
чем те, кто женился впервые. 

     Если вы ничего не знаете 
об этой части жизни какого-
то человека, просто и прямо 
спросите его об этом. Помни-
те! Если вы сами себе не вра-
ги, это требование должно 
быть для вас незыблемым!

Причины разводов
Основными причинами разводов являются:

•  поспешное, необдуманное вступление в брак или брак по расчету;

•  супружеская неверность;

•  сексуальная неудовлетворенность друг другом;

•  несовместимость характеров и взглядов;

•  психологическая и практическая неподготовленность к семейной жизни и, как 
следствие, накопление ошибок в семейных отношениях, разочарование в 
любимом человеке или себе;

•  пьянство.

Как показали исследования, на первом месте среди причин разводов стоит 

психологическая и практическая неподготовленность супругов к семейной жизни 

(42% разводов). Эта неподготовленность проявляется в грубости супругов, взаимных 

оскорблениях и унижениях, невнимательном отношении друг к другу, нежелании 

помогать в домашних делах и воспитании детей, неумении уступать друг другу, 

в отсутствии общих духовных интересов, жадности и стяжательстве одного из 

супругов, неподготовленности к взаимодействию, в неумении сглаживать и устранять 

конфликты (стремлении наоборот - эти конфликты усиливать), в неумении вести 

домашнее хозяйство.
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ПОЧЕМУ Я 
НЕ ДУМАЮ О 
ВТОРОМ ПРИШЕСТВИИ ХРИСТА?

Предвидя недоумение 
или даже некоторое 
негодование читате-

ля, попробую объяснить, что 
для меня значит не думать о 
пришествии Христа. 

В начале хочу сказать, что 
Христос обязательно придёт. 
Об этом ещё пророчествова-
ли пророки Ветхого Завета. 
Минуя взглядом Его первый 

приход, сквозь века они ви-
дели: «Вот с облаками небес-
ными шёл как бы Сын Чело-
веческий … со тьмами святых 
ангелов Своих — сотворить 
суд над всеми…( Дан. 7:13 и 
Иуда14). Сын Человеческий 
придёт тогда, когда никто 
ждать не будет, как не ждут 
вора ночью. Можно говорить 
о признаках перед пришес-
твием, можно делать кален-
дарные раскладки, можно хо-
дить к так называемым про-
рокам, что, к сожалению, де-
лают некоторые наши братья 
и сёстры, обходя стороной 
вернейшее пророческое Сло-
во. Но напрасны все усилия и 
тщетны предсказания нынеш-
них «пророков». «О дне же 
том и часе никто не знает…» 

Наталья 
ГУРМЕЗА

Кореспондент

Когда я получила от главного редактора задание написать 
статью на тему «О чём я думаю, когда слышу о втором при-
шествии», признаюсь, первые мгновения я находилась в 
полном недоумении. Что я думаю о втором пришествии… 
А что я думаю о втором пришествии? Я, собственно говоря, 
вообще о нём не думаю.
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(Мтф. 24:36), кроме одно-
го Небесного Отца. Христос 
придёт, даже если насмешни-
ки будут говорить, что второе 
пришествие уже состоялось 
то ли в I веке после Рождес-
тва, то ли в 1914 году, то ли 
Христос вошёл в души наши 
и это есть второе пришествие 
(есть и такая версия). Если 
даже многочисленные лжеп-
ророки и лжеучителя совер-
шают великие знамения и чу-
деса и твердят, что Христос 
там или Христос здесь, мы 
должны помнить «Не верь-
те» (Мтф. 24:23). Пришествие 
Христа будет заметным для 
всех. «Вот, грядёт с облака-
ми, и узрит Его всякое око…» 
(Откр. 1:7). Его приход, как 
яркая молния, осветит всю 
землю (Мтф. 24:27).

Пришествие Христа бу-
дет, независимо от того, ду-
маю я о нём или нет. Если 
Христос придёт, несмотря на 
человеческое отрицание, если 
об этом грандиозном и глав-
ном событии Вселенной узна-
ют и услышат все, то для чего 
мне занимать мысли о нём? 
Могу ли я отодвинуть время 
пришествия или сделать его 
более славным и торжествен-
ным? Если я ничего не могу 
изменить, то какой резон ду-
мать о нём? Мои рассуждения, 

мысли, догадки не могут ока-
зать никакого влияния на 
Слово Божье, которое очень 
чётко и понятно объясняет о 
втором пришествии. 

Итак, чтобы я ни думала 
и как бы ни рассуждала, мой 
Христос придёт опять. 

Во многих интервью и оп-
росах часто звучат знамена-
тельные вопросы, типа: «Что 
вы будете делать, если завтра 
придёт Христос?» или «Что 
вы будете делать, если узна-
ете, что завтра умрёте?» От-
веты нам известны: «попрошу 
прощения у тех, кого обидел», 
«использую это время, чтобы 
рассказать людям о Христе», 
«буду молиться и читать Пи-
сание, ожидая Христа». Но не 
кажется ли вам, что люди, ко-
торые так отвечают, по сути 
своей, совершенно не готовы 
ко второму пришествию? По-
думайте, если я узнаю, что Он 
придёт завтра, то я буду де-
лать то то и то то. Значит в 
таком состоянии, каком я на-
хожусь в настоящий момент, 
я не готов встретить Христа. 
Не таков ли вывод? Я обижаю 
тех, кто рядом, не рассказы-
ваю о Боге, не молюсь и не чи-
таю Священные Писания. 

Для меня лично ждать вто-
рое пришествие, это не думать 
о нём и не говорить, это жить. 
Жить ежесекундной святой 
жизнью. Не потому что ско-
ро придёт Христос, а пото-
му что Он любит меня и по-
тому что я люблю Его и хочу 
жить для Него. И если даже я 
буду знать, что Христос при-
дёт завтра, то с утра спокой-
но пойду на работу, и буду 
работать с чистой совестью, 
буду относиться к окружаю-
щим как к творению Божию, 
а не как к тем, кто ниже меня. 
Я буду любоваться окружа-
ющей природой, вдыхать за-
пах роз, есть шоколадное мо-
роженое. Каждую секунду 
своего последнего дня я про-
веду, как обычно, без суеты и 
боязни не успеть… «А вдруг я 
не успею по настоящему при-
готовиться?» Потому что на 
самом деле, в последний день 
я действительно могу не ус-
петь. У меня просто не хва-
тит времени у всех попросить 

прощения, всем рассказать о 
любви Бога, и в молитве поп-
росить Господа обо всех, о 
ком не успела помолиться до 
сих пор. 

Я живу на земле. Я решаю 
свои вопросы, хожу на ра-
боту, воспитываю детей, об-
щаюсь с людьми — это моя 
жизнь, которую подарил мне 
мой Господин. И где бы я ни 
находилась, что бы ни делала, 
я должна быть готовой встре-
тить Его. Я же не знаю, ког-
да Он придёт. Он не сообщил 
мне об этом. Он просто сказал 
«…сохраняйте себя в любви 
Божьей, ожидая милости от 
Господа нашего Иисуса Хрис-

та, для вечной жизни». пото-
му что «Любовь такого совер-
шенства достигает в нас, что 
мы имеем дерзновение в день 
суда, потому что поступаем в 
мире этом, как Он» (Иуда 21 
и 1Ин. 4:17). Моё ежедневное 
хождение перед Ним должно 
быть чистым и непорочным в 
Его любви. Это и есть жизнь 
христианина. Не отдельные 
моменты или часы, связанные 
с напускной, показной свя-
тостью фарисея, а вся жизнь. 
Не приходить на работу на 5 
минут позже и уходить на 15 
минут раньше , потому что 
так делают все. Не молиться 
громко и безутешно рыдать в 
Новогоднюю ночь, в очеред-
ной раз обновляя своё пока-
яние, потому что пастор цер-
кви настаивает, что именно 
в эту ночь придёт Христос, а 
потом неделями не склонять в 
молитве колени. Не говорить 

детям правильные слова о 
праведной христианской 
жизни и тут же, повернув-
шись, сплетничать о лучшей 
подруге или общих знако-
мых. Не читать выразительно 
назидательные стихотворе-
ния на богослужении, а, вый-
дя после заключительной мо-
литвы, воспитывать молодых 
сестёр давая им пощёчины. 
Не соглашаться с пастором, 
когда он призывает молить-
ся за молодёжь, в благогове-
нии кивая головой, а потом, 
проходя мимо музыкальной 
группы, небрежно толкнуть 
гитару, чтобы она разбилась, 
потому что тебе не нравится 
современная музыка. Не про-
ходить равнодушно мимо ста-
рых и больных членов церкви, 
потому что они ничего в жиз-
ни не понимают и вообще уже 
отжили свой век. 

«Не медлит Господь ис-
полнением обетования, как 
некоторые считают то мед-
лением; но долготерпит нас» 
(2Петра 3:9). Слава Ему за 
это! То, что Он не приходит 
так долго, не значит, что у 
Него нет силы, чтобы разру-
шить дьявольские планы или 
Он в раздумии стоит ли во-
обще приходить, если чело-
вечество так безучастно к Его 
словам. Он не медлит, Он тер-
пеливо ждёт, чтобы раская-
лись человеческие сердца. 

Что такое наша земная 
жизнь или даже Его пришест-
вие в сравнении с вечностью? 
Наша земная жизнь — это 
подготовка к вечности. Гос-
подь дал нам время, чтобы мы 
подготовились жить с Ним в 
Его царствии вечно. Что же 
важнее, жить в действии или 
думать о втором пришествии?

 Жить действенной любо-
вью, пребывая в Боге — это 
и есть моя жизнь, ожидание 
великого и славного дня яв-
ления Господа моего Иисуса 
Христа. 

Я попыталась объяснить 
вам, дорогие друзья, почему я 
не думаю о втором пришест-
вии. Согласны вы со мной? 

Где бы я ни 

находилась, что 

бы ни делала, 

я должна 

быть готовой 

встретить 

Его. Я же не 

знаю, когда Он 

придёт... 
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Дорогие сёстры, мир Вам!
В этом году, как никогда, за 6 месяцев 

мы имели шесть встреч с сёстрами наше-
го Объединения в различных городах и 
церквах Калифорнии, Орегона и Вашин-
гтона. Ещё сначала года сёстры выбра-
ли тему конференций: «Мои взаимоот-
ношения с Богом» и уже в январе, пос-
ле встречи с Денис Глен, автором книги 
«Мудрость Матери», все поняли, что вы-
бор наш правильный. Какие же должны 
быть мои взаимоотношения с Богом?

1. Постоянно ищущими лица Гос-
подня и любящими Его. Прилагающи-
ми усилия любить Бога всем сердцем 
своим, всею душею своею, всем разуме-
нием своим и всею крепостию своею…

(Второз. 6:4-5 ). А если любим Его, то ис-
полняем заповеди Его (Ин. 14:15), живём 
по слову Его. 

2. Надеяться на Господа всем сердцем 
своим и не полагаться на разум свой. 

3. Верить Господу от всего сердца и 
исповедывать имя Его пред людьми, 

утверждать веру нашу на деле, а не на 
словах (2 Петра 1:3-7). 

Во втором квартале мы продолжили 
эту тему в Сан Франциско и в Такоме под 
названием:»Мои взаимоотношения с Бо-
гом и Его обетования»(кому?). 

Любящим Его — Исход 20:6, Иакова 
1:12, 2:5, Рим. 8:28 и 1 Кор. 2:9

Надеющимся — Исаии 40:31, Пс. 
30:25, и Исаии 57:13. 

ТРУД ВАШ 
НЕ ТЩЕТЕН …
Обзор конференций и встреч отдела сестёр  за 1-ое полугодие 07-03-08

Вера 

КИЦЕН

Отдел Служения 
Сестёр
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Верующим — Иоанна 3:16 и 3:18, Ин. 
6:35 и 11:25; 1оеПетра 2:6

Верным — Мф, 25:21-23, Пс. 30:24, 2 
Петра 3:9 и Откр. 2:10

МОИ ВЗАИМООТНОШЕНИЯ 
С БОГОМ!

Сегодня мы подходим к заключи-
тельной части этой темы и практичес-
кому применению её в нашей жизни. 
«Мои взаимоотношения с Богом в усло-
виях эммиграции» — это наше хожде-
ние пред Господом каждый день здесь 
где мы живём. Мы можем сравнить нашу 
Любовь к Нему, проверить Веру свою и 
нашу готовность встретить Его в любую 
минуту! (Вера К. ) 

Начиная нашу конференцию,  Пётр 
М. Петренко напомнил нам, что со 
времён Адама и Евы, когда они согре-
шили, уже началась эмиграция людей и 
странствие человека по этой земле. Бог 
и Его обетования, а также  Слово Его, не 
изменилось по отношению к людям и в 
наше время. Те, кто ходили перед Богом 
свято, исполняя Его заповеди, получали 
благословения Божьи ещё при жизни в 
любой стране независимо от условий в 
которых они жили. Верные слуги Божьи 
уходя с земли, передавали опыт свой, 

веру, надежду, и упование на Господа 
Бога, который обещал спасти людей от 
грехов их, подарить нам жизнь вечную 
на Новом Небе и Новой Земле! Нико-
лай А. Бугриёв подчеркнул, что в усло-

виях эммиграции ещё больше надо лю-
бить Бога и исполнять волю Его. Любить 
не только на словах, а на деле, каждый 
день применять в жизни своей заповеди 

Божьи. Любящий Бога, любит и брата 
своего (Ин. 4:20-21). 

Ольга Дроворуб поделилась словом 
о нашей вере, которая может быть жи-
вой или мёртвой, с плодами или без пло-
дов. «Только вера действующая любо-
вью приносит много плода. Вера будет 
расти и умножаться, если мы приложим 
усилия, творя добрые дела всем и сво-
им по вере ( 2 Петра 1:3-5)». Прекрас-
ное свидетельство об испытаниях веры 
в эммиграции сказала Галина Хрипунова 
из личной жизни. «Когда Господь посы-
лает нам испытания, Он даёт и силу их 
перенести». 

Татьяна Сенина засвидетельствова-
ла что «Господь очищает нашу веру, как 
золото через огонь страданий жизнен-
ных, желая сделать нас лучше и ближе к 
себе». В заключении М. А: Грачёва под-
твердила что «Господь проверяет веру 
нашу и верность нашу. Мы также долж-
ны проверять себя во свете слова Божия: 
какая вера в нас и готовы ли мы встре-
тить нашего Господа в любую минуту 

здесь в условиях эммиграции? Будьте 
верны Господу, сёстры, чтобы получить 
нам венец, который обещал сам Бог де-
тям своим. Будь верен до смерти и дам 
тебе венец жизни!» (Откр. 2:10)

“…в условиях 
эммиграции ещё 

больше надо любить 
Бога и исполнять 

волю Его”.
А. Бугриёв
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Этот труд стал возмо-
жен при помощи и со-
действии Отдела Еван-

гельских Христиан Баптистов 
Тихоокеанского Объедине-
ния, при содействии и учас-
тии Председателя — Николая 
Алексеевича Бугриева. 

 Наша группа побывала во 
многих городах и поселках. 
Мы провели евангелизацион-
ные концерты и служения в 
таких городах как Москва, Ка-
менск-Шахтинский близ Рос-
това-на-Дону, Новороссийск, 
Геленджик, Крымск, Широкая 
Балка, Усть-Лабинск, Красно-
дар, Туапсе,  Сочи, (в центре 
города и пригороде под на-
званием «Хоста»), Сухуми, 
Гагры, Майкоп, Владикавказ, 
Беслан, Кисловодск, Желез-
новодск, Ялта и Гаспра.

Мы были удивлены тем, как 
легко открывались двери для 
благовестия в вышеперечислен-
ных городах!  Это были не толь-
ко евангелизационные концер-
ты в Домах  Молитвы, но также 
и концерты в Домах Культуры, 
в кинотеатрах, в филармонии, и 

других муниципальных помеще-
ниях. Да разве только в помеще-
ниях? Не только.  

Хор «Оазис» давал кон-
церты в парках, на набереж-
ных, в электричках, в марш-
рутках, в поездах, автобусах... 
Однажды был проведен вечер 
духовной музыки на воде.

Под руководством Ле-
онида Картавенко, пастора 
Московской церкви, которая 
называется «Твоя Церковь», 
проводилась евангелизация 
на теплоходе «Симфония». 

В течении трех часов па-
роход плыл по Москве-Ре-
ке, а хор «Оазис» проводил 
служение. Все присутствую-
щие услышали Благую Весть 
через музыку и театральную 
постановку. Помещение ниж-
ней палубы было перепол-
нено посетителями, которые 
шли на теплоход чтобы при-
ятно отдохнуть; но когда суд-
но отчалило — уже никто не 
мог уйти до конца путешест-
вия.  Благодаря этому, мно-
гие имели возможность ус-
лышать и задуматься о душе и 
о Вечном, к чему прежде, на-
верняка, не благоприятство-
вали условия. После пропо-
веди Евангелия, посетители 
поднимались на верхнюю па-
лубу пообщаться с хориста-
ми, и где для всех было при-
готовлено угощение.

В Абхазии, в Новоафонс-
кой пещере, которая являет-
ся второй из самых огромных 
пещер в мире, посетители-ту-
ристы были приятно удивлен-
ны, когда под сводами сталак-
титов разливалось пение хора 
на слова Царя Давида: 

«Куда пойду от Духа Тво-
его, и от лица Твоего куда 
убегу?

Взойду ли на небо, Ты 
там; сойду ли в преисподнюю, 
и там Ты.

Возьму ли крылья зари и 
переселюсь на край моря:

И там рука Твоя поведет 
меня, и удержит меня десни-
ца Твоя.

Скажу ли: Может быть, 
тьма сокроет меня, и все вок-
руг меня сделается ночью».

Но и тьма не затмит от 

Тебя, и ночь светла, как день: 
как тьма, так и свет.» 

(Псалтырь 138:7-12)
В этой поездке Господь от-

крыл для хора «Оазис» двери в 
местах лишения свободы. Мно-
гие хористы впервые оказались 
за «решеткой.» Наш первый 

ЕВАНГЕЛИЗАЦИОННЫЙ ТУР

КАМЕРНОГО 
ХОРА «ОАЗИС»

Материал подготовили

М. ДРАГНИ
Е. ПАНАСЕНКО

www.OasisChoir.com 

С 10 июля по 7 августа молодежный ка-
мерный хор «Оазис» из Сакраменто под 
руководством Анжелики Дядченко с 
Божьей помощью осуществил евангелиза-
ционный тур по России, Адыгее, Абхазии, 
Северной Осетии и Украине.
Этот евангелизационный тур был органи-
зован миссионерским Отделом Благовес-
тия Евангельского Христианского Мисси-
онерского Союза (Россия) и координато-
ром нашей миссионерской поездки в Рос-
сию — Павлом Дроворубом (Сакраменто).

«Так да светит свет 

ваш пред людьми, 

чтобы они видели 

ваши добрые дела и 

прославляли Отца 

вашего Небесного»

(Матф. 5:16)
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поход на зону был в Красно-
дарском крае, в женскую ко-
лонию строгого режима. А в 
Северной Осетии мы посетили 
мужскую тюрьму, где начальс-
тво было особенно расположе-
но к нашему приезду и искрен-
не просили посещать их чаще.  
Слава Богу, что подарил воз-
можность для благовестия и в 
этих местах, где люди готовы 
к слышанию и принятию Слова 
о Христе. Мы верим, что посе-
янное семя Бог взрастит и бу-
дут плоды.  По свидетельствам 
местных пастырей — эти пло-
ды уже есть! Спустя месяц, мы 
видим результаты этой миссио-
нерской работы: церкви запол-
нились прихожанами из мира, 
идет активная работа с ново-
обращенными, церковь оживи-
лась и стала приютом для мно-
гих ищущих Бога.

Это большая честь для 
хористов быть сосудом в ру-
ках Божьих и нести это слу-
жение. Каждый из хористов 
камерного хора «Оазис», ус-
лышав ясный призыв сердца, 
отозвался и посвятил себя на 
это служение.

Слава Богу, что дал нам 
силы провести 24 евангелиза-
ционных концерта в течении 
трех недель, (не учитывая об-
щения с людьми после концер-
та и благовестия на улицах). 
Все турне было весьма благо-
словенно и устроено Господом! 
Все от Него и все к Нему!

Мы сердечно благодарны 
всем, кто поддерживал нас во 
время нашей поездки. Особая 
благодарность Богу за наших 
родителей, которые регулярно 
молились о нас на протяжении 
всего турне. Господь ответил 
на неустанные молитвы и ог-
радил нас от опасностей и бед. 
Также, мы благодарны служи-
телям наших церквей, которые 
поддержали нас финансами и 
отпустили в этот путь с молит-
вой благословения над каждым 
из участников поездки.  

Евангелизация продолжа-
ется.  На сегодняшний день хор 
«Оазис» приглашен на участие 
в проведении евангелизаци в по-
местных общинах США и за ру-
бежом. Но наша основная точка 
для служения остается Россия, 
особенно Краснодарский край, 

где в городе Новороссийске хор 
«Оазис» поддерживает реабили-
тационный  центр с лета 2006-го.  
За два года в этом центре обра-
зовалась община из новообра-
щенных душ, которые освобо-
дившись от разных видов зави-
симостей, начали новую жизнь 
во Христе! Когда мы проводили 
общение в этом центре, мы ус-
лышали множество свидетельств 
о том, как Господь меняет души, 
сердца и тела.

Слава Ему!
Глядя на все милости и 

благословения, которые Гос-
подь явил нам этим летом, мы 
все как один чувствуем ис-
креннее горение и желание 
продолжать этот труд; быть 
готовыми к новым миссио-
нерским проектам и служе-
ниям, которые Господь имеет 
для нашего хора. 

Мы нуждаемся в ваших мо-
литвах и поддержке для распро-
странения Царствия Божия. 

Вопрос от редакции:

Николай Алексеевич, у вас была 
возможность вместе с хором по-
сетить Россию. Что вы можете 
сказать читателям нашего жур-
нала о поездке евангелиционого 
хора «Оазис»?

Итак, дорогой читатель приветствую 
тебя любовью Вечного, возлюбив-
шего нас, Господа Иисуса Христа!

Как уже было сказано в статье ранее, что 
завершился евангелизационный тур хора 
«Оазис». И все участники благополучно 
вернулись к своим семьям. Пришло время, 
рассказать вам о тех благословениях, ко-
торые в первую очередь ощущали участни-
ки хора и все работники группы. Это посто-
янное присутствие Святого Духа от начала 
пути и до возвращения, во всех служениях 
и мероприятиях. То, что вы узнали из про-
читанного, это всего лишь скромная кап-
ля всего труда совершенного за короткие 
три недели. Мы были живыми свидетелями, 
причем не переставали удивляться, как они 
умудряются все успевать (подготовить кос-
тюмы к музыкальному выступлению в не-
благоприятных условиях). Но, молодость 
сильна и то дело, которое они совершали 
возможно давало новые силы и энтузиазм. 

Главное, что хотелось бы отметить, все они 
горели, желали и были готовы служить. 

 Любовь Божья, которая переполняла 
сердца хористов, потоком разливалась на 
истощенные изголодавшиеся души. Радос-
тью наполнялось сердце сознавать то, что 
люди искренно  рады таким встречам. По-
истине, эти встречи, как освежающий гло-
ток чистой воды, в пустыне безразличия и 
духовной пустоты. Сейчас, то время, когда 
мы должны идти и нести людям свет, истину 
и любовь. Любить надо учиться, как музыке, 
постоянно упражняясь. Чем чаще мы будем 
упражняться в любви, тем к большему успе-
ху придем. Потому, что это путь Христов и 
не смотря ни на что — этот путь будет пу-
тем мира и истины. А жизнь каждого хрис-
тианина должна быть живым отражением 
Христа. Если мы будем озабочены только 
своими проблемами, которые так бесконеч-
ны и чем больше мы погружаемся в себя, 
тем меньше видим окружающих нас людей, 
которые нуждаются в спасении. Они поги-
бают потому, что не знают Христа. А гово-
рить о Нем, призваны мы — дети Божьи. И я 
лично, благодарен Богу, что есть такие мо-
лодые люди неравнодушные к погибающим. 
Преодолев много трудностей и расстояний, 
они выполняют свое предназначение — рас-
пространять Слово о Христе.

Н. А. Бугриев
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— Игорь,  
ты уже не 
раз ездил  в 
миссионерс-
кие поездки в 
бывшие стра-
ны Советс-
кого Союза, 

скажи, как ты считаешь 
нужны ли они?

— Вы знаете, когда Иисус 
уходил с этой земли, Он сказал 
своим ученикам такие слова: 
“Но вы примете силу когда сой-
дет на вас Дух Святой и буде-
те  мне... кем? ...Cвидетелями... 
Где? Как мы читаем? ...В Иеру-
салиме и Иудее и Самарии...  и 
дальше как? …и даже до края 
земли. Библия нам ясно гово-
рит что наша основная цель 
на этой земле говорить людям 
о Христе и o Его жертвенной 
любви. Как мы знаем, Бог даёт 
и желание и действие, и если у 
молодёжи есть желание тру-
диться в Казахстане или Рос-
сии, или другой стране, то 

неужели мы теперь будем это-
му препятствовать?

— Но, ведь на это уходят 
большие деньги, билеты, визы. 
Неужели, не разумней  отдать 
эти средства кому-то, кто мо-
жет провести христианский 
лагерь, и таким образом сохра-
нить большие деньги? Ты с груп-
пой этим летом ездил в Казахс-
тан, сколько вас было человек и  
сколько стоил один  билет? 

— Нас было 14 человек, 
и один билет нам обходился 
около $2 000, не считая виз и 
других расходов. 

— То есть, только сама 
дорога на одного участника 
вам обошлась около $3 000.

— Да, это так.
— Хорошо, получается, 

ваша дорога вам обошлась 
около $40 000, не правда ли? 
Но это ведь очень большая 
сумма!

— Да,  действительно сум-
ма велика, но здесь нужно учи-
тывать некоторые моменты. 
Во-первых, мы сами оплачива-
ли свои билеты и визы. Финан-
сы, которые собираются раз-
личными способами: то ли car 
wash, то ли yard sale, или то, что 
люди жертвуют, идет на прове-
дение лагерей, но не на биле-
ты. Таким образом, мы не счи-
таем потраченные $40 000 как 

общую сумму, так как каждый 
дорогу оплачивал сам. 

Во-вторых, этим самым 
молодёжь учится и жертво-
вать, и доверять Богу всем 
сердцем. Некоторые,  ради 
этой миссии оставляют рабо-
ту, не зная возмут ли их об-
ратно или нет.  Но вы знаете, 
Бог никогда не оставляет сво-
их детей. И очень часто прият-
но быть свидетелем чудес, как 
Бог воздаёт и благословляет!

И в-третьих, давайте не бу-
дем ограничивать нашего Гос-
пода финансами и силой кото-
рую Он даёт для Его служения. 
Слово Божие нам говорит, что 
все ангелы радуются об одном 
кающемся грешнике, и если на 
это потратили 100 000 доларов, 
то слава Богу!

— Игорь, расскажи, по-
жалуйста, сколько человек 
посетило лагерь и какое ко-
личество приняло Христа в 
своё сердце?

— У нас было два заезда. В 
первом заезде отдыхало 100 че-
ловек, из которых по великой 
Божьей милости пришли к Богу 
70. Во втором заезде имели воз-
можность посетить лагерь 30 
человек, из которых половина 
обратилась ко Христу. 

— Вот, ты говоришь, что 
молодые люди обратилиь к 
Богу.  Tы не мог бы нам расска-
зать как это происходило?

— Да, вы знаете очень 
приятно всегда рассказывать 
о том, как Бог совершает свою 
работу. Бывает что-то плани-
руешь, рассписание рассписа-
но можно сказать поминутно, 
но Бог берёт все в свои руки 
и делает то, что запланиро-
вал Он.  И то, что было запла-
нировано — не делаешь, а то 
что не собирался — делаешь. 
Вот, таким образом, одно из 
вечерних собраний проходи-
ло не запланировано, и мы 
поняв это, не стали проти-
виться, молясь ожидали чуда. 
И чудо произошло! Это был 
тот самый день, когда после 

«МОЛОДЁЖНЫЕ МИССИО-
НЕРСКИЕ ПОЕЗДКИ»:
НУЖНЫ ЛИ ОНИ?

В начале июля молодёжь Второй славянской баптистской 
церкви г. Сакраменто направилась в Казахстан, а в частности 
— в г. Павлодар для проведения христианских лагерей. Часто 
среди наших братьев и сестёр нашего Объединения возника-
ют очень разные вопросы, связанные с такими поездками. А 
нужны ли они, эти поездки? К чему такая трата денег? С таки-
ми вопросами я обратился к участникам поездки. 

Беседу провел

Борис 

КАРМАЛАК

Сакраменто, США 
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проповеди около 70 молодых 
сердец вышли на покаяние! 

Во втором лагере мы так-
же ожидали покаяний на на-
ших собраниях, но Бог опять 
работал по— своему. Будучи 
координатором, ко мне при-
шла Галя (лидер) и говорит, 
что одна из девушек  хочет 
уехать домой. Мы отошли в 
сторону и я начал расспраши-
вать эту девушку, почему она 
желает оставить лагерь? И 
она начала рассказывать, что 
она больше не может оста-
ваться в лагере, так как чувс-
твует большое давление. Она 
сказала, что на собраниях у 
неё текут слёзы, и внутри как 
будто всё переворачивается. 
Тогда мы начали говорить ей 
о Христе и Его жертве, и по-
няв, что это Бог касается её 
сердца, она приняла Христа. 

И это был неединственный 
случай, когда молодёжь прихо-
дила к Богу в личных беседах с 
лидерами, в своих группах. Был 
такой случай в одной из групп: 
вечером молились в палате, и 
один из парней cказал, что хо-
чет покаятся. Нет больше той 
радости, видя как Бог тебя ис-
пользует и люди обретают 
спасение! 

 
— Ляна, ты 

также участ-
вовала в этой 
поездке как 
координатор 
лагерей, как ты 
думаешь нужны 
ли такие поез-

дки? Что тебе больше всего 
запомнилось?

— Со своей стороны я ска-
жу что такие поездки очень 
необходимы, потому что этим 

самым мы помогаем тем мес-
тным церквям в странах быв-
шего СССР проводить свои 
лагеря в последующие годы. 
Дело в том, что не все церкви 
занимаються подобным слу-
жением проводя их для мо-
додёжи незнающей Бога. В 
основном это делалось для 
своей молодёжи из церкви. И 
одна из наших целей научить 
молодёжь тех мест, которые 
мы посещяем, как работать с 
неверующей молодёжью. А 
также такие миссионерские 
поездки очень необходимы 
для нашей молодёжи. Такие 
поездки меняют нас. Мы по 
другому начинаем смотреть 
на мир, в котором мы живём, 
на жизнь которую нам дал 
Бог и особенно на то, как мы 
используем это время живя 
здесь в Америке. Мы начина-
ем понимать, что всё то, что 
предлагает нам мир, это всё 
проходящее, и оно перестаёт 
нас притягивать, появляются 
совсем другие интересы. Мне 

запомнился такой случай: мы 
с группой, за несколько дней 
до начала лагеря вышли на 
набережную, для того чтобы 
пообщаться с неверующей мо-
лодёжью, и по возможности 
также пригласить их в хрис-
тианский лагерь. Так получи-
лось, что я познакомилась с 
одним парнем. Мы просто на-
чали говорить о жизни. В раз-
говоре он узнал, что я хрис-
тианка и просто на удивле-
ние мне, начал рассказывать о 
себе, открывая свою душу,  и 
особенно то, что его беспоко-
ит. Я не совсем могу это объяс-
нить, но как будто то что я го-
ворила, говорила не я!  Я удив-
лялась откуда беруться такие 
мысли, которые очень чётко 
отвечали на все задаваемые 
им вопросы?! Моей радости не 
было предела и я чувствовала, 
что это сам Бог говорит моими 
устами! Это нельзя забыть!!!

— Игорь, кто продол-
жает работу с «новой» 
молодежью?

— После окончания лаге-
ря мы приглашаем молодёжь в 
местную церковь, проводим бо-
гослужение, и  имеем совмест-
ное общение. Дальше с “новой” 
молодёжью продолжает ра-
боту местная церковь. А так-
же зимой мы по возможности 
стараемся прилететь в те места 
где были летом, для того что-
бы ещё раз встретиться с ними, 
поздравить их с праздниками, 
ободрить, и поддержать. Од-
ним словом, мы даём им понять 

что они нам не безразличны и 
мы о них помним! 

— Ребята, что бы вы хо-
тели пожелать нашим друзь-
ям-читателям от всей вашей 
группы?

— Больше всего мы хотим 
попросить всех молиться об 
этом важном и необходимом 
служении.

 Мы хотим пожелать ро-
дителям, благословлять ва-
ших детей в такие поездки 
и вы увидете сами, как Бог 
обильно благословит вас и ва-
ших детей!

Очень хочеться пожелать 
молодежи, найти своё место в 
церкви, отдать себя на служе-
ние Богу и вы увидите, как Бог 
будет совершать чудеса в ва-
шей жизни! Найдите для это-
го время и Господь вас за это 
благословит и вознаградит.

Дорогие друзья-читатели! 
Жертвуйте на дело Божье ва-
шим временем, вашим имени-
ем, вашими финансами. Каж-
дый вкладывай свою лепту.

Мы упоминали, что пла-
нируется зимняя поездка, и 
поэтому мы хотим обратить-
ся ко всем читателям с про-
сьбой о помощи. Как всегда 
нужны финансы на проведе-
ние зимних лагерей. Если Бог 
побуждает вас это сделать вы 
можете позвонить Игорю Ха-
щуку по тел. (916) 832-4062

ДА БЛАГОСЛОВИТ ВАС 
БОГ!!!
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Господь, я сильно трепещу
В Твоём величии и славе, 
В Тебе спасение ищу, 
К Тебе стремлюсь с любовью, Равви!

Господь, я жизнь свою отдать
Не смог бы за грехи планеты, 
Здесь, на Земле могу свершать
Молитвы небу и обеты…

Даёшь Ты силы устоять, 
Пройти невзгоды, испытанья, 
Хочу словам Твоим внимать, 
Вкушать духовное питанье;

Ты как сокровище хранишь, 
Моё беспомощное сердце, 
Общенье радости даришь, 
Среди друзей-единоверцев;

Прошу Тебя лишь об одном
В свои минуты странствованья:
Хочу я в Городе Святом
Забыть несчастья и скитанья;

Когда настанет мой черёд
Отчалить от земной твердыни, 
Я с песней устремлюсь вперёд, 
Вдаль от погибельной пустыни!

То, что скрыто от нас — то нас манит, 
То, что скрыто — мы жаждем узнать, 
Но надежда нас часто обманет, 
Коль пред фактом придется нам стать. 

Ведь не все, что блестит и сверкает, 
Не всегда драгоценный метал. 
Очень часто мы с болью узнаем, 
Не сбывается наша мечтa. 

То, на что мы с задорным азартом
Полагали надежды… Но в прах
Вдруг рассыпется все… Как бы залпом
Грянет гром, возвещающий крах. 

Но в своем неустанном желаньи
Продолжаем мы что-то искать…
Пусть с таким непрестанным 
стремленьем
Жаждем вечность скорей увидать. 

Ум представить того не сумеет, 
То что там — выше всякой мечты!
Пусть об этом мечту мы лелеем, 
Пусть стремимся к тому я и ты…

То, что скрыто от нас —
 пусть нас манит, 
Пусть желанием сердце горит!
Ведь надежда нас там не обманет
Там Спасителя око узрит!

22 августа, 2006

Так как волна легонько плещется о берег, 
Ласкаясь, пенится среди камней, 
Так каждого из нас любовь Христова греет, 
От самих первых до последних дней. 

Как с первым лучиком роса в цветах искрится, 
Наполнив влагой каждый лепесток, 
Так от создания мира Божья любовь длится, 
Живит, питает, словно ручеек. 

Когда ласкает слух наш детский смех и лепет, 
И радостию полнятся глаза, 
Так Божия любовь, рожденная на небе, 
Вливается в открытые сердца. 

Для нас цветут весной сады, щебечут птицы, 
И солнца луч нас греет с высоты. 
Любовь Христа без края, без границы:
Источник Дивный испытал ли ты?

Ведь из источника берут свое начало
Большие реки, разливаясь вширь. 
Любовь Христова шире моря, океана, 
Христос любви начало положил!

Когда манит меня даль голубая, 
Я мыслями переношусь туда, 
Когда Отца любви я встречу в двери рая, 
И с Ним пребуду вечно, навсегда!

Ну, а пока я на земле печальной, 
Хочу за все Тебя благодарить!
За то, что я к Тебе приду в края лучезарный, 
Когда прервется моей жизни нить. 

КОГДА НАСТАНЕТ МОЙ ЧЕРЁД
Александр Юфик

ВЕЧНОСТЬ…

Люба Павлюк

ЛЮБОВЬ ХРИСТА
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ВОСХИЩЕНИЕ 
Александр Юфик

Приятен мне Твой слог благоуханный, 
Покров любви из милости сотканный, 
И песнь Твоя, что дали растворяя, 
Снисходит в сердце, счастьем наполняя;

Как дорог мне прекрасный миг забвенья, 
И свежесть от святого омовенья, 
Твоей палитры красочный разлив, 
В моей душе как ласковый прилив;

Я восхищён, не то ли это слово, 
Что к трепету меня приводит снова, 
Ведь я Твоей рукою обновлён, 
Благодарю, Господь, что я Тобой спасён!

КТО ТЫ ?
Л. Павлюк

Кто Ты, Господь Иисус из Назарета?
Как мне поглубже о Тебе узнать?
Чтоб ум пытливый мой, ища ответа, 
Величие Твое мог замечать?

И я — частица Твоего созданья, 
Мог свое место в жизни точно знать, 
Чтоб по земным извилинам шагая, 
Я мог благодарить, а не роптать. 

Ты — Божий Сын, Ты — Властелин 
   Вселенной, 
И так же на земле, как я, Ты жил, 
Изведал холод, голод жизни тленной, 
Но Ты за все Отца благодарил. 

А я, когда поранив свои ноги, 
О камни, что их сам понаставлял
Ропщу… Не видя изобилий многих, 
Которыми меня Ты щедро осыпал. 

Ты по земле ходил святой, безгрешный, 
Творил добро, хлеб, воду им давал, 
Но был гонимый, как пророк без чести, 
Но все ж любить людей Ты продолжал. 

А я, когда не получаю чести, 
Которую себе сам приписал, 
Чтобы любить других — я жажду мести, 
Не видя, что опасный путь избрал. 

Ты за грехи людей страдал жестоко, 
На крест пошел, хотя безвинным был, 
И чашу скорби выпил одиноко, 
Чрез смерть Свою дверь в небо нам открыл. 
О, неужели, я намного лучше, 
Что я хочу спокойно жизнь прожить?
И часто плачу, что сгустились тучи, 
И я устал бороться и любить. 

О, Властелин души, открой мне очи, 
Чтоб жизни смысл сполна я мог понять, 
Как Ты в любви велик, Небесный Отче, 
А я — лишь штрих в творении бытия. 

Наполни сердце радостью предвечной, 
Что на земле я — временный жилец!
Что в небо путь мой, там узнаю точно
Кто Ты — Великий, Вечный Бог, Творец. 

ВЕТХИЕ СТРАНИЦЫ
Александр Юфик

Кладу на стол ветшалые страницы, 
Как груду золота ценю пергамент сей, 
И радость в глубине души таится, 
Что мне расскажет вестник прошлых дней?

Ужель про всё, что было я узнаю, 
А может мрак покроет тайной всё, 
Рука дрожит, я сладко замираю, 
Смотрю с надеждой в древнее письмо;

Как вы стары, священные страницы, 
Как заживить зиянье ваших ран?
Подует ветер — вмиг всё разлетится, 
Останется лишь горестный обман;

К страницам ветхим робко прикоснувшись, 
Я ощущаю трепетность в груди, 
Читаю строки, как от сна очнувшись:
«Иди, Израиль, Бог твой впереди!»
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СТАРЫЙ 
ПЕРРОН

Старый перрон, из-
резанный железно-
дорожными коле-
ями, поскрипыва-
ющий от уходящих 
поездов, притих, 
опустел. Только что 
он кишел людьми, 
одни из них приез-
жали, другие — уез-
жали, кто-то кого-то 
встречал, а кто-то 
провожал, а теперь 
вот опустел.

36

Николай 

МУЧИНСКИЙ
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«Может, хоть сейчас чу-
ток вздремну, — подумал он. 
— Эти грохочущие грузовые 
поезда с полными цистерна-
ми топлива, вагоны с лесом, 
щебнем и многими другими 
материалами совсем голову 
мне разбили. Вот с пассажир-
скими поездами иначе, они не 
такие длинные и тяжелые, да 
и за людьми наблюдать на-
много интереснее. Люди ведь 
такие странные, все время су-
етятся, куда-то торопятся, не 
замечая что в жизни каждого 
своя колея, а они порою са-
дятся не в свой поезд. Вот, мо-
жет, сейчас немного вздрем-
ну, шутка ли уже целый век, 
как одно и то же. Пришлось 
мне повидать и войну, и раз-
руху, а сколько разных судеб 
прошло через меня…»

 Он потягивается натру-
женными колеями. Его устав-
шие веки стали погружаться в 
серую дремоту. 

 «Да что там такое? — 
вздрогнул перрон и нахмурил 
брови. — Это кто там, в кон-
це платформы, под фонарем, 
хнычет… Дети?.. Опять дети, 
и опять плачут. На этот раз 
две девочки. Одной из них, 
около семнадцати, другой чу-
точку меньше. Старшая, об-
няв младшую за плечи, ста-
рается утереть ей слезы. По 
влажном лицу видно, что и 
ей самой нелегко, но она бод-
рится. — Что же случилось 
с этими бедолагами? — не-
много смутившись, подумал 
старый перрон. — А вообще, 
зачем это мне? Какое мне до 
них дело? Да что это со мной? 
— вдруг возмутился он сам на 
себя. — Это же дети, да еще 
мои старые знакомые. Они 
часто бывают здесь. Да это 
точно они, теперь я их хо-
рошо разглядел, — грустно 
вздохнул он. — Все думают, 
что я закован в бетон и ме-
тал, что меня ничем не про-
шибешь, что я бесчувствен-
ный, железный. Но это не так. 
Впереди ночь. В зале ожида-
ния все будут спать, а мне те-
перь до утра не уснуть. Ведь я 
знаю семейную историю этих 
детей, железнодорожные ко-
леи проходят невдалеке от их 
дома. Ох, как разбередили 

они мне душу. Хоть бы кто их 
пожалел…» 

 Сестренок жалели. Осо-
бенно одноклассники. А к 
старшей даже домой наведы-
вались, чтобы хоть как-то ее 
поддержать. Ведь в ее семье 
случилась такая трагедия… 

 В тот день Алина готови-
ла завтрак. Девушка нервни-
чала, время в обрез, надо бе-
жать в школу, а она застряла 
на кухне. «Что-то плохо на-
чался день, — думает Алина, 
— все из рук валится. Папа 
почему-то из ванны долго не 
выходит, Таня еще в постели 
нежится, она учиться во вто-
рую смену. Ну, хоть бы кто 
помог!»

 — Папа! — не выдержав, 
зовет она отца. — Ты еще дол-
го? Я в школу опаздываю!

Не услышав ответа, де-
вушка уже орет:

— Папа, ты еще долго бу-
дешь возиться со своим бри-
тьем? Я обижусь. 

А так как отец не отклик-
нулся, она, вытирая полотен-
цем мокрые руки, загляну-
ла в ванную. Отец лежал на 
полу…

— Папа… Ты чего? — за-
пинаясь, прошептала, вдруг 
побледнев, Алина. 

Отец молчал. От этого 
молчания сердце Алины стало 
сжиматься в маленький комо-
чек. Она прижала его рукой. 
Вдруг, оно испугано заби-
лось, затрепетало, словно во-
робушек, попавший в коша-
чьи пазура — взгляд девушки 
остановился на небольшом 
ручейке крови, вытекшим из-
под головы отца…

— Папочка… — еле слыш-
но выдавила из себя девушка. 
— Папочка! Что с тобой? По-
дымайся! — взмолилась де-
вушка. Отец не отвечал и не 
шевелился. Дрожащими ру-
ками Алина попыталась его 
поднять, но он был для нее 
слишком тяжелым. 

— Таня! Таня, подымайся 
скорей! Отцу плохо! — заора-
ла она не своим голосом. 

Прибежала полусонная 
сестра. Увидев окровавлен-
ного недвижимого отца, раз-
мазанные по полу ужасные 
кровавые пятна, она страшно 

побледнела. Девочка с пере-
пугу не знала за что браться. 

— Живо зови соседей! 
Они медики! А я позвоню на 
«скорую», — не растерялась 
Алина. 

Девушка не могла дож-
даться пока на том конце те-
лефонного провода, окончив 
расспросы, скажут: «Ждите. 
Выезжаем». Сказали. Выеха-
ли. Осталось лишь ждать. Как 
раз это было самим трудным. 

Прибежали соседи. Отца 
перенесли в комнату. Стали 
останавливать сочившуюся из 
раны кровь. Пощупали пульс. 
Он еле-еле прослушивался. 
Организм отца еще цеплялся 
за жизнь. 

В тот час, когда соседи 
старались возвратить отца к 
памяти, Алина выслала пе-
репуганную Таню дежурить 
у подъезда «скорую». Сама 
же металась от отца к окну, 
также выжидая ее. Наконец 

вой сирены, и возле подъез-
да останавливается «скорая 
помощь». Из нее торопливо 
высаживаются доктор, за ним 
санитары с носилками. Обра-
дованная Алина кричит:

— Приехали! Приехали!
Она спешит к папе. 
— Скорая приехала! Они 

уже поднимаются по сту-
пенькам к нам, — начала ра-
достно говорить Алина и за-
пнулась. Соседи стояли над 
отцом, беспомощно опустив 
руки и склонив головы. 

В нараспашку откры-
тую дверь вбежала Таня, за 
ней, торопясь, вошел доктор, 

на ступеньках показались 
санитары. 

Поймав сочувственные 
взгляды соседей, внутри у 
Алины похолодело. Она бес-
помощно прислонилась к сте-
не. «Неужели все напрасно? 
— как-то отрешенно подума-
ла она. — «Скорая» приехала 
слишком поздно». Ей стало 
плохо. Приехавший доктор, 
переглянувшись с соседя-
ми, стал быстро осматривать 
отца. Вот он выпрямился, для 
чего-то снял очки, теребя их в 
руках, произнес глухо:

— Дети. Мужайтесь. Ваш 
отец оставил вас. Примите 
мои соболезнования…

Доктор прокашлялся и тя-
жело отошел в сторону. 

Свет поплыл у Алины пе-
ред глазами. 

Очнулась она, когда в 
доме было полно чужих лю-
дей. Они тихо ходили по квар-
тире, что-то делали. И тут 
она увидела, как на носилках 
что-то выносят накрытое бе-
лой простыней. Девушка си-
лилась вспомнить, что слу-
чилось. Вспомнила, ей стало 
снова плохо. Перед глазами 
мелькнуло мокрое от слез 
лицо сестренки, которую ус-
покаивала тетя Даша. 

— Уведите детей, — про-
молвил кто-то, еще кто-то су-
нул Алине под нос нашатырь. 

Детей увели. Тело отца 
унесли. 

Еще не скоро дети могли 
войти в свою квартиру. Даже 
когда из деревни приехала 
бабушка с дедушкой, они бо-
ялись находиться дома. Им 
повсюду мерещился мертвый 
отец на полу. 

Позже была восстанов-
лена картина того, что про-
изошло. Отец не раз жало-
вался на сердце. В тот день у 
него случился инфаркт. Он, 
потеряв сознание, упал, уда-
рившись головой об ванну. 
Все это привело к преждевре-
менной смерти. 

Дети ждали маму. Она уе-
хала на заработки, очень дав-
но, около восьми лет назад, 
и очень далеко, в Соединен-
ные Штаты. И хотя родите-
ли давно в разводе, дети так 
и не поняли истиной причины 

щебнем и мн
материалами 
мне разбили. В
скими поездам
такие длинны
и за людьми 
много интерес
такие странны
етятся, куда-т
замечая что в 
своя колея, а
дятся не в свой
жет, сейчас н
ну, шутка ли 
как одно и то
мне повидать 
руху, а скольк

Говорят, что между 

людьми существует 

много невидимых 

нитей: любовь, дружба, 

долг или родственные 

связи, но еще говорят: 

они не вечные и не 

всегда прочные. 

Как будет на этот 

раз с нитью между 

детьми и матерью?
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развода: или так нужно было для быст-
рого открытия визы, или же они на са-
мом деле не могли жить вместе. И все же 
девочки ждали и боялись. Что мама ска-
жет? Поэтому, когда она приехала, Али-
на не знала, как ей все объяснить. Де-
вушка чувствовала свою вину за то, что 
не уберегла папу. 

Но мать не упрекала. При встрече, 
обняв дочерей, она молча целовала их 
головы и горько плакала. Не услышав 
от нее ни слова упрека, Алина подума-
ла: «Видно, ей очень тяжело и она перед 
нами чувствует вину тоже». 

Потом надо было пережить еще тя-
желую картину похорон. 

Алина пережила и это. Правда, все 
происходило как бы в тумане, и будто 
не у них, а у кого-то чужого. Она смот-
рела на человека с посеревшим лицом, 
и не хотела признаться себе, что это ее 
любимый папочка лежит среди дымя-
щих свечей. Ведь их папа был веселым. 
Он мог рассмешить их с сестренкой до 
слез. Теперь у них на глазах опять слезы, 
но им совсем не весело. Правда, что там 
греха таить, папа мог быть и совсем не-
сносным. Они часто ругались с Алиной. 
Он никак не хотел признать, что Али-
на уже выпускница и все еще считал ее 
маленькой девочкой, не пуская гулять 
допоздна. 

«Лучше бы ты, папа, ругался со мной, 
но еще жил, — плакала в душе девушка. 
— Я бы стала послушной. Но теперь тебя 
нет. Извини. Теперь вот, я и с мамой пос-
сорилась, она опять собирается в свою 
Америку». 

«Мама ты нас бросаешь в такое вре-
мя? А мы с кем останемся?» — вырвалось 
как-то у нее. На что мама ответила: «Ос-
танетесь с бабушкой и дедушкой. Они 
вас будут навещать. Я должна ехать. Вам 
деньги нужны на учебу. Ты вот, в уни-
верситете хочешь учиться. Да и на жизнь 
надо. А там я хорошо зарабатываю». 

«Не знаю, может она и права? Но по-
чему-то обидно и так тяжело на душе. 
Вот такие у нас дела папочка», — изли-
вала Алина каждый вечер свои проблемы 
отцу. Но он, предоставив детей неумоли-
мой судьбе, уже ее не слышал. 

Мама уехала, пообещав возвратиться 
на выпускной бал. Алина и Таня, прово-
див ее на вокзал, возвратились домой, в 
пустую квартиру. Бабушка не приехала, 
у нее какие-то неоконченные дела в де-
ревне, да еще и дедушка заболел. 

(Бабушка с дедушкой родители мамы. 
Папа вырос сиротой. С его родни оста-
лась лишь тетя, но она жила в другом 
конце страны). 

И вот, школьный год закончился. 
Мама сдержала слово. Приехала. 

 Но дни так быстро пролетели, что 
дети не успели оглянуться, как мама 
стала вновь собираться в дорогу. И вот 
она опять уезжает и обещает вскоре 
возвратиться. 

 Все так и было. Несколько меся-
цев спустя, мама снова приехала. Умер 
дедушка. 

 Алина проснулась раньше обычно-
го. Сегодня мама уезжает, и она хотела 
уже подниматься. Вдруг, где-то побли-
зости услышала тихое мамино бормота-
нье. Алина открыла глаза. Мама сидела 
на краю Таниной кровати. Девушка при-
слушалась к маминому шепоту. 

 — И что мне с вами теперь де-
лать, родные мои? Что делать? Я так 
запуталась…

 Алина хотела окликнуть, но, взгля-
нув на нее, не решилась. А мама была 
будто сама не своя. Ее лицо было смер-
тельно-белым, а глаза сделались будто 
незрячими, в них затаилась такая боль, 
что Алину озноб прошиб. Она заерза-
ла на кровати. Та заскрипела, и мама 
подняла глаза на Алину. Понемногу ее 
взгляд возвращался с другого мира, но 
глубокая печаль так и не смогла исчез-
нуть с глаз. 

 — Ты проснулась, детка? — спроси-
ла мама. 

 — Да, мама. Как ты? Тебе плохо?
 — Да ничего, справлюсь. 
— Может, не уезжай? Как-нибудь 

проживем, — с надеждой спросила Али-
на. — Вот… — она хотела еще что-то 
сказать, но мама так тяжело вздохнула, 
что девушка сразу и замолкла. 

 — Не могу, милая. Иногда обстоя-
тельства сильнее нас, — грустно сказа-
ла мама. 

 Алина удивлено посмотрела на нее. 
«Мама никогда не теряла силы духа, а 
тут почему-то сдалась», — подумала 
она. 

 Проснулась Таня. Разговор перешел 
на другие темы. 

 Потом Алина помогала маме соби-
раться в дорогу. Ей было жаль, что они 
не договорили с мамой. Ей показалось, 
что мама хотела объяснить свои слова. 
Но сборы забрали все время, так и не дав 
возможности поговорить по душам. 

 — История опять повторяется — 
мама уезжает, — рассуждает Алина, 
поглядывая на часы, — Таня опаздыва-
ет. И то в такой день. 

 Вдруг из соседней комнаты послы-
шалась мелодия. «Мамин мобильный. 
Она выбежала на минуту в магазин, 
второпях забыв телефон дома. Это, на-
верное, Таня шлет «эссемеску», — по-
думала Алина. И что же ее на этот раз 
задержало?»
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Девушка взяла телефон. Нажала 
кнопочку. Эссемеска была на английс-
ком языке. 

«Вот те на! С каких это пор Таня ста-
ла писать на английском? Всегда меня 
просила: переведи то один текст, то дру-
гой, — ехидно усмехнулась она. — Сей-
час прочтем, что она там сочинила. Ну, 
конечно, тут лишь пара слов». 

Алина прочла несколько коротень-
ких фраз на маленьком экране:

«Любимая, приезжай быстрее! Не-
ужели ты хочешь родить на Украине? Я 
вас жду! Целую». 

Алина, ничего не понимая, взглянула 
на значок отправителя. В окошечке было 
написано: Дэвид. Она автоматически 
взглянула ниже текста, потом удивлен-
но взглянула на настенные часы. Вре-
мя не сходилось на восемь часов. И тут 
до Алины стало доходить прочитанное. 
«Мобилка» выпала у  нее из рук. Девуш-
ка тяжело присела на кровать. Ей вдруг 
стало трудно дышать. 

Теперь все стало на места. Как-то раз 
Алина, взглянув на маму, даже пошути-
ла: «Ты так располнела. С заграницы 
обычно наши женщины приезжают по-
худевшие». Мама тогда почему-то за-
рделась и ничего не ответила. Теперь все 
ясно. «Мама, мама, что ты наделала? А 
мы?» — простонала девушка. 

Так оторопев, она сидела до тех пор, 
пока не услышала звонок в дверь. При-
шла Таня. Она ей ничего не сказала. По-
том пришла мама. Ей Алина тоже ничего 
не промолвила. Мама торопилась на по-
езд, что уходил в другой город, а оттуда 
уже полетит на самолете. Она даже не 
рассмотрела странное поведение стар-
шей дочери. 

И опять вокзал. И опять прощанье. 
Опять слезы. Правда, у всех разные: у 
Тани слезы надежды, она ничего не зна-
ет, у мамы — отчаяния (она не загляды-
вала в «мобильный» и не в курсе, что ее 
тайна открыта). Ее мучает совесть — она 
запуталась. А теперь не в состоянии при-
знаться детям, что ждет ребенка и у нее 
другая семья. А вот Алина знает все, и 
от того у нее огромная тяжесть на серд-
це. Ее слезы горькие, как полынь, в них и 
обида и страдания. 

Поезд тронулся. Мама, открыв окно 
в купе, машет им на прощанье рукой. 
Дети машут ей в ответ. 

— Мамочка, мы тебя ждем! — кричит 
Таня и все машет и машет рукой. 

Алина стоит, опустив голову. По-
езд все удаляется и удаляется, а с ним и 
мама…

«Последнее время мама приезжает 
только на похороны. Теперь, возможно, 
она уехала от нас навсегда», — с тоскою 

думает Алина и молча обнимает сестрен-
ку. Вытирает ей слезы. 

— На пятую колею прибывает ско-
рый поезд номер сто девяносто восьмой, 
— слышится с репродуктора. 

На перроне появляются люди. Али-
не хочется закрыть уши и бежать сквозь 
толпу, куда глаза глядят. 

— Правда, она скоро вернется? — 
вдруг спрашивает Таня. 

— Да! Скоро! — старается приобод-
рить не так ее, как себя, Алина. Потом, 
грустно взглянув на нее, промолвила:

— Давай сходим к папе…
— Давай, — соглашается сестренка. 
Они ушли, а их место заняли другие 

люди, каждый со своею судьбой, радос-
тной или печальной. Над перроном сто-
ит гул голосов. Сквозь грубые голоса 
взрослых, со смехом пробиваются де-
тские, тоненькие, радостные:

— Мамочка! Мы так тебя ждали! 
Но вот им, сквозь слезы, вторят дру-

гие, жалостные:
— Мамочка! — Мы так тебя ждем!… 
«Теперь вот с ними мне придется 

ждать их маму, — рассуждал старый 
перрон. — А вернется ли она? Приедет 
ли к своим деточкам? Кто его знает? Я 
бы мог использовать свои связи, что ни-
будь узнать, но это невозможно, ведь 

все знакомые колеи обрываются там, на 
краю океана. Да многое мне довелось пе-
режить, но видит Бог, самое тяжелое — 
это видеть горькие детские слезы. Люди 
равнодушно топчутся по ним, плюются, 
не задумываясь, что втаптывают в пыль и 
грязь детскую боль. Но я то помню каж-
дую слезинку, уроненную здесь, каждую 
грустную историю. Говорят, что между 
людьми существует много невидимых 
нитей: любовь, дружба, долг, или родс-
твенные связи, но еще говорят: они не 
вечные и не всегда прочные. Как будет 
на этот раз с нитью между детьми и ма-
терью? Выдержит ли она это испытание 
или оборвется в сердцах человеческих? 
Кто ответит?»

 На старый перрон изо всех щелей 
поползли вечерние сумерки. Он тяже-
ло вздохнул, отгоняя дремоту, что вновь 
стала одолевать его: «Ну что ж, подож-
дем, может, я досмотрю эту историю. 
Хотелось бы, чтоб конец ее был более 
приятным, чтоб мать возвратилась к сво-
им детям или же забрала их с собою. 
Ведь они так ждут ее и еще надеются. Не 
дай, Господи, похоронить здесь их на-
дежду, это же станет неизлечимой раной 
для них. Помоги им, ведь мне так хочет-
ся услышать их радостные возгласы:

— Мамочка, мы так тебя ждали!!!»
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